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Всеми цветами радуги пре* 
лилось на землю лето. Не 
один среди ни* —  цвет зеле
ни —  всего милее сердцу 
земледельца.

Но первые всходы —  это и 
первые тревоги. Хорошо, ког
да земля ухожена, я нее лег
ли добрые семена без приме
си сорняков. Но были и про
счеты, отклонения от требова
ний агротехники. Значит, тем 
заботливей должен быть уход 
за растениями. Крестьянский 
труд тем и побеждает капри
зы природы, что в нем зало
жены последовательность и 
страстное желание отстоять 
урожай.

Сейчас идет проверка всхо
дов. Она показывает, что во 
многих хозяйствах области за
метно возросла культура зем
леделия, посевы нормальной 
Густоты и они хорошо разви
ваются. Урожай взял «зеле
ный старт», вся работа по 
борьбе с сорняками и сохра
нению сельскохозяйственных 
культур еще впереди. Нельзя 
забывать и того, что в неко
торых районах, особенно в 
Томском, АсиновскоМ' Чаин- 
ском, Молчановском, в боль
шинстве откормсовхозов мно
го высеяно семян, не кондици
онных по чистоте, а частично 
и не обработанных ядохими
катами.
. 8 прошлом году поля Том

ского, Молчаиовского, Чачи, 
ского, Бакчврского районов 
особенно изобиловали сорной 
растительностью. Химическая 
прополка посевов была нача
та с большим запозданием, 
авиация и наземные средства 
использовались непроизводи
тельно. А это не могло не 
сказаться на урожае. Возник
ли дополнительные осложне
ния с подработкой и очисткой 
зерне. Однако в большинстве 
хозяйств этих- районов це учли 
уроки прошлого года. И нын
че в почву легло много засо
ренных семян.

Подошли сроки химической 
прополки посевов. Эту работу 
необходимо выполнить нынче 
на площади 180 тысяч гекта
ров. Примерно две трети по
севов предстоит обработать 
наземными средствами. По 
данным же областной станции - 
защиты растений, из более 
чем 100- опрыскивателей под
готовлено к работе лишь не
многим более половины, В 
Зырянском районе из 20 агре
гатов исправны 9, в Кожевни» 
ковеном из 40 —  25, в Ча-
инском к Молчановском —  
также большая часть »тих 
орудий не готова.

На полях последних двух 
районов прошлым летом бы
ло обработано гербицидами 
соответственно 19 и 12 про
центов посевов яровых зер
новых. В то время как пер- 
вомайцы это сделали на 62 
процентах площади, занятой 

•«’" М  зерновыми, в целом по 
©власти проведена химиче
ская прополка 38,8 процента 
посевов.

В некоторых хозяйствах 
борьба с сорной растительно
стью не дает нужного эффек

те только потому, что про- 
попка начинается с запозда
нием, упускаются лучшие сро
ки, Известно, что опрыскива
ние посевов с помощью на
земных средств может про
должаться не более 15 дней. 
Растения выйдут в трубку, по
сле чего часть посевов, «про
реженную» тракторами, не 
восполнить никакой пропол
кой. Агрономы и руководите
ли хозяйств хорошо об этом 
знают, но ремонт необходи
мой техники, завоз гербици
дов, подбор и обучение меха
низаторов откладывают, что 
называется, в самый долгий 
ящик.

Большую помощь в пропол
ке посевов оказывает хле
боробам сельскохозяйствен
ная авиация. Важно создать ей 
условия для высокопроизво
дительной работы. Необходи
мо выровнять взлетно-поса
дочные полосы, но во многих 
хозяйствах это еще не сдела
но- На исходе запасы горюче
го, его надо завозить, как и

гербициды, которые сосредо
точены в двух пунктах —  Лос
кутове и Кожевникове, Д о 
ставка их возложена на 
«Сельхозтехнику», но она по
ка медлит, задает не тот тон 
в организации ухода за посе
вами. Чтобы не возводить 
эту работу в проблему, . ее 
объединениям в . южных рай
онах пора иметь складские 
помещения.

Уроки прошлых лет могут 
повториться, если не принять 
сейчас решительных мер. Аг
рономическая служба в каж
дом хозяйстве должна счи
тать делом своего престижа 
борьбу с засоренностью по
лей. Долг «технологов уро
жая» —  позаботиться о высо
копроизводительной работе 

. авиации и наземных средств, 
дать механизаторам необхо
димые навыки в обращении с 
геобииидами.

Особенно тщательного ухода 
требуют семенные участки. 
Это азбучная истина. Но 
сплошь и рядом ею прене
брегают. Такое отношение к 
семеноводству проистекает 
оттого, что далеко не во всех 
хозяйствах есть агрономы-се
меноводы, семеноводческие 
бригады. Между тем борьба 
с обезличкой земли должна 
начинаться именно здесь, на 
семенных полях, где люди 
учатся культуре в работе, от
ветственности за основное ча
ше богатство.

Опыт передовых хозяйств 
учит: без четкой специализа
ции семеноводство не под
нять. Специализация создает 
наилучшие возможности для 
формирования «золотого 
фонда» хозяйств. Техника и 
земля, на которой работает 
семеноводческая бригада, 
должны быть закреплены за 
нею. Сейчас, когда появились 
всходы, семенные посевы 
следует остолбить, оформить 
акты на отвод этих участков. 
Этим мы поднимаем значение 
семенного поля, больше бу
дет заботы о нем во время 
ухода за посевами.

Возделывание пропашных 
культур отличается наиболь
шей трудоемкостью. Борьба е 
засоренностью этих посевов 
включает в себя целый ком
плекс агротехнических меро
приятий. Низкий урожай зе
леной массы кукурузы в ряде 
районов обусловлен только 
тем, что здесь была приниже
на роль агротехники, не про
водились боронование до  
всходов и по всходам и 
междурядная . обработка, 
химическая прополка. Нын
че сделан упор на звенье
вую организацию труда в вы
ращивании пропашных куль
тур. Больше стало конкретно
сти в соревновании за повы
шение культуры земледелия, 
многие звенья взяли высокие 
обязательстве и заложили хо
рошую основу для получения 
урожая.

Идет проверка посевов. 
Это, разумеется, не только аг
рономический рейд. Руково
дители хозяйств, партийные, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации в состоянии 
всходов видят оценку своих 
усилий, И правильно поступа
ют в тех коллективах, где про
верке посевов придается 
большое воспитательное зна- 
4енме. К ней приурочены" под
ведение итогов соревнования 
на посевной и детальная под
готовка к уходу за культура
ми. Критическое отношение к 
делу будет способствовать 
мобилизации всех сил, при
даст новый размах соревнова
нию земледельцев за урожай 
второго года пятилетки.

XXIV съезд КПСС наметня 
программу ускоренного раз
вития всех отраслей сельско
хозяйственного производства. 
Одна из ключевых проблем—  
повышение продуктивности 
земли за счет ее рациональ
ного использования и увели
чения урожайности культур. 
Работать над осуществлением 
этой программы, опираясь 
передовой опыт, мобилизуя 
все свое умение и мастерст
во, —  почетная и ответствен
ная задача земледельцев.

1.000-СИЛЬНЫ Й ДИЗЕЛЬ'
СВЕРДЛОВСК. На Уралъ- 

«*0*  турбЬмоторном , заводе- 
успешна завершены испыта
ния 1.000-сильного дизеля для 
БелАЗ©*, Двигатель, который

Бригадир раскряжевщи
ков нижнего склада Клюк- 
венского лесопункта Ингу- 
зетского леспромхоза Аль
фред Александрович Коршу
нов (снимок вверху) возгла
вил коллектив два го
да назад. За I квартал 
этого года бригада заняла 
первое место в . социалнстн-

НЕ СТИХАЕТ
ГУЛ МОТОРОВ щш

Закончились весенние по 0 ; ■ '■
левые ,работы .' в совхозах 
Кривошеинского района, но
на полях не- стих гул мото .

ров. Сразу после окончания 
сева механизаторы переклю
чились на подъем паров и 
довсходовую обработку ку
курузы.

f f

- Одними - из первых начали 
вспашку паров в Володнн- 
еком отделении . совхоза 
«Володинский». За первые 
три дня .трактористы , Ни
колай Толкачев : >.и8 ДТваК 
Карскжов вспахали по 26 
гектаров, в полтора раза.пе
ревыполнив' 'задание. Интен
сивно идет подъем паров . в 
бткормсовхозе, совхозе, <<Бе- 
лостокский» и других хозяй
ствах района. ' '■

П. АЛЕКСАНДРОВ.

песком соревновании. по 
леспромхозу. Бригадир был 
удостоен звания «Лучший 
но профессии». И сейчас 
коллектив работает по-удар
ному. Ежедневно значи
тельно перекрывает смен
ные задания.

На снимке внизу — ини
циатор областного соревно
вания разделочных бригад, 
коллектив раскряжевщиков

этого же лесопункта, руко
водимый кавалером ордена 
Трудового Красного Знаме
ни М. М. Тнхаповичем. 
При плане 8.260 кубомет
ров бригада разделала за 5 
месяцев 11.790 кубометров 
древесины.

Слева направо: М. М. Тн- 
ханович. Е. Н. Карнаухов. 
П. Т. Филиппов, А. С. Мок
рушина и И. К. Ржавин.

Фото Е. Лисицына.

О П ЫТ п ЕРЕ ДО В И К О  В —  ВСЕМ

В е ом потоке
В АСЛАНОВСКОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ ТРУДИТСЯ 

ЭКИПАЖ ЧЕЛЮСТНОГО ПОГРУЗЧИКА КОММУНИ
СТОВ Н. ЧАИКИ И А. ТАРНОВСКОГО. ЗА 5  МЕСЯ
ЦЕВ ЭТОГО ГОДА ОНИ ПОГРУЗИЛИ НА ЛЕСОВОЗЫ 
56.685 КУБОМЕТРОВ ЛЕСА. ЭТО САМЫЙ ВЫСО
КИЙ РЕЗУЛЬТАТ В ВЕРХНЕКЕТСКОМ РАЙОНЕ. 
КАКИМ ОБРАЗОМ ОН ДОСТИГНУТ? ОБ ЭТОМ РАС . 
СКАЗЫВАЕТ АФАНАСИИ КЛИМОВИЧ ТАРНОВ- 
СКИИ.

Мой напарник Николай 
Васильевич Чайка и я  '— 
коммунисты. ■ И наше общее 
мнение: коммунисту нельзя, 
быть неприметным в труде. 
На фронте, я знаю, хотя и 
был’ вГ'то время мальчишкой, 
действовал. закон: «Комму
нисты, вперед!». И на тру
довом фронте — кто,.как не 
члены партии, должны пока
зывать образцы высокой 
производительности, уметь 
преодолевать все трудности,

В нашем леспромхозе 
коммунисты постоянно ведут 
борьбу за улучшение рабо
ты всех производственных 
участков. Сейчас по объему 
заготовляемой- древесины 
леспромхоз занимает первое 
место в Верхнекетском рай
оне. Высоки обязательства 
коллектива в 1972 году. Их 
можно выполнить, если все 
будут работать с полной 
отдачей.

Экипажи . челюстных по
грузчиков находятся на сты
ке' двух технологических 
процессов: валка и трелев
ка леса и его , вывозка. , С 
одной стороны, надо успеть 
за лесорубами, с другой — 
за лесовозами. Раньте ча
сто можно было видеть, как 
росли на погрузочных эста
кадах штабеля хлыстов, как 
стояли без дела лесовозы. 
На стыке фаз работала не
совершенная маломощная 
техника. Только в 1969 го
ду я ушел с погрузочного 
крана, которым с помощью 
тросов и двух строповщикоз 
грузил лес. Потом появи
лись челюстные' погрузчики 
ПЛ9. И вот получили по
грузчик П-2 —- золото, за
мечательная машина. Но

пришлось приспосабливать
ся к ней.

Помню, в первый год не
редко становилась машина 
да дыбы, опрокидывалась. 
Ей нужна ровная площадка. 
Чайка тогда сказал: «В
жизни больше не сяду, на 
П-2». Директор леспромхоза 
И. Я. Алымов, узнав о на
ших опрокидываниях, при
ехал в лесосеку.

— Что у вас за балерина 
такая, с которой сладить не 
можете? ■— спросил он. — 
Шум устроили на весь лес
промхоз.

: Посмотрел, как поднима
ем, пачку хлыстов. Вся ходо
вая тележка машины квер
ху тянется. Тогда и состоял
ся 1 серьезный. разговор с. ма- 

. мерами, которые площадки 
для челюстников не готовят, 
по-старому. относятся к 
новой технике.

Конечно, идеальных ус
ловий в работе , не бывает. 
По правилам нам можно не 
больше 2 5 'метров ездить от 
штабеля к штабелю, но мы 
и за 70 катаемся. Требуем 
ровную площадку, а кто ее 
даст, .если болото подверну
лось? Зимой пень не свер
нешь и бульдозером. И мно
го таких «мелочей» изби
рается. Собери их в кучу и 
ставь ультиматум —- нельзя 
работать,, машину угроблю. 
Что остается:- поставить ее, 
«балерину», на прикол и 
пыль с нее обтирать? На 
наш взгляд, техника должна 
работать круглосуточно. Ну, 
пусть самое меньшее две 
смены. .Плотные смены, -без 
всяких простоев.

Наблюдается два подхо
да к технике. Одни говорят,

что машина все стерпит, 
жми только на рычаги. Дру
гие считают, Что вот новую 
технику надо жалеть, ходить 
вокруг нее, учиться годами, 
как с ней обращаться. Да, 
надо жалеть технику. Но 
надо и работать на ней, ра
ботать 24 часа в сутки. 
Только тогда мы возьмем 
все от нее.

В прошлом году челюст
ные погрузчики использо
вались в леспромхозе чаще 
в одну смену. Все понимали 
— плохо. Каждый оператор 
имел наряд-задание и индн-' 
видуально шел вперед. Шаги 
были нр очень спешные. Вот 
я, например, погрузил в- про
шлом году 42.776 кубомет- 
ров.леса, Николай Василье
вич Чайка — 28.627 кубо
метров. Он работал непол
ный год. Две мощные маши
ны погрузили 70 тысяч ку-. 
бометров, что в -два раза 
меньше,; чем на них можно 
сделать.

Мы и адмшшетрация лес
промхоза думали: что изме
нить,. как увеличить произ
водительность труда? Еди
ный наряд-задание на маши
ну, двухсменная работа —• 
выход.' Но первый экспери
мент был неудачен. Я. не 
хочу называть фамилию 
своего первого напарника. 
Но получалось так. То у не
го свадьба, то крестины,^ то 
живот болит. «Отработай за 
меня еще одну смену, а йо
том я за тебя». Один наряд, 
один разряд, получаем оди
наково. Тут хитрости не 
должно быть. И техническай’ 
проблема столкнулась с 
психологической. Ничего не 
получилось тогда.

Во второй раз мы начина
ли с Чайкой. Это совсем 
другой человек. И вот с 
этого года окончательно пе
решли на единый наряд-за
дание и двухсменную, рабо
ту. Что это дает?

Во-первых, целый час 
сэкономленного времени.

Ведь, машину надо запра
вить--соляркой, маслом, зи
мой — разогреть-- -мотор. 
Пока Все эти хлопоты — и 
чао прошел. Подобные про
цедуры мы -совершаем в 
дневную. смену, а в вечер
нюю, например, я прихожу 
и сажусь, как пилот. И бак, 
полон, и смазка есть. Смен
щику теперь не надо уби
вать время на мелкий ре
монт. Передача машины на 
ходу — крупный резерв, 
часто не используемый. До 
300 часов в год сэкономим • 
здесь мы с Чайкой. Прики
нем: в самых плохих усло
виях за час-можно нагрузить 
2 лесовоза (40—45 кубомет
ров леса).

- Другой расчет тоже не 
очень - сложный. Днем леса, 
готового к погрузке, бы
вает меньше, чем вечером. 
Пока, вальщики разгонятся в 
лесосеках, сучкорубы - набе
рут скорость, ■ чокеровщики 

, разберутся с хлыстами, трак
тористы подтянут древеси
ну к , погрузочным эстака
д а м — время идет. С утра 
бывает ■ пустовато, а вечером 
—. только успевай грузить. 
Коли работать врозь, иногда 
завидки'берут — я погрузил 
мало, -а , напарник сможет 
больше. Отдам-ка я ему ма
шину с пустым баком, 
непроверенную, пусть покру
тится. В нашем экипаже в 
этих случаях срывов не бы
вает, во вторую смену на
верстываем, если мало сде
лали утром. Ведь у. нас один 
наряд-задание: дать за 15 
дней 4.500 кубометров —  и 
одно обязательство: 5.500
кубометров за это же время.

И, конечно, наши усилия 
не давали бы должной отда
чи, если бы нас не окружали 
люди, болеющие за дела 
леспромхоза. Хорошо ра
ботается-в лесосеках, выде
ленных валочно-трелевоч- 
ным бригадам Л. Панова н 
В. Янышевского. Штабеля у 
них ровненькие — подводи 
челюсти и груэн. Не надо

растаскивать хлысты, те
рять время. Одно удоволь
ствие укладывать лес, когда 
приезжают на лесовозах шо
феры- В. Маховиков ж
A. Колпашников. Они и ма
шины поставят удобно, н во 
время погрузки как дириже
ры. Постоянно с нами в ле
сосеках слесарь Г. Улкий. С 
его помощью мы значитель
но-дел-ьше обходимся без ка
питального ремонта-и не про
стаиваем из-за неисправно
стей.
../А  разве смогли бы мы 

обойтись без механика
B. Манацкова? Нужен че- 
люстник к утру —- он со 
слесарем ночует в гараже. 
Утром придешь ■— получай 
отремонтированную маши- 
цу. И старший мастер - уча
стка В. Семин, сам по спе
циальности механик, в тех
нике хорошо разбирается. 
Бывает, раньше нас дога
дается, в чем 'промашка, где 
надо помочь.

Можно- назвать фамилии 
еще многих людей, которые 
помогают нам добиваться 
высокой выработки. Совре
менные лесозаготовки —• не
прерывный конвейер, ско
рость которого зависит от 
каждого работника. И наш 
малый комплекс — состав
ная часть большого произ
водственного комплекса. 
Повышение отдачи экипажей 
челюстных погрузчиков
влияет и . на организацию 
труда валочно-трелевочных 
бригад, лесовозных . экипа
жей, бригад нижнего склада, 
сплавщиков. Во ...всех . этих 
бригадах - сейчас ' тоже идет 
работа по механизации и 
улучшению организации тру
да. Высокие обязательства 
второго года пятилетки кол
лектив леспромхоза. рассчи
тывает выполнить досрочно. 

А. ТАРНОВСКИИ,
оператор челюстного
погрузчика Аеланов- 

ского леспромхоза.
« * *

На днях редакция полу
чила сообщение о том, что 
экипаж челюстного погруз
чика Н. В. Чайки и А. К. 
Тарновского пересмотрел го
довое обязательство. Он по
грузит в 1972 году 110 ты
сяч кубометров леса. Это на 
10 тысяч кубометров боль
ше намеченного в обяза
тельствах, принятых в на
чале года.

В И З И Т  Т О В А Р И Щ А  И О С И  ПА  Б Р О З  Т И Т О

значительно мощнее н 'на
дежнее ' прежних, рекомендо
ван в серийное • производство. 
Первую партию новых дизелей 
белорусские автомобилестрои
тели получат к концу года»

РИГА, 8 июня. (ТАСС). 
Сегодня Президент ’СФРЮ, 
Председатель СоюЭа комму
нистов Югославии Иосип 
Броз Тито и член Подйтбю, 
ро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПбС! А.. П. Кириленко п о 
сетили Мемориальйлй ан
самбль жертвам фацгаама в 
Саласпилсе. -К -постаменту 
мемориала венки , .возложи
ли - тов. Иосип Броз Тито ■ и 
от ЦК.КПСС — т-ов. А  П, 
Кириленко.

При ' возложении L венков 
были первый секретарь ЦК 
КД.; Латщш - .-Д,- -а - :,'Восс,.

Председатель Президиума 
Верховного Совета Латвий
ской ССР В. П. Рубен, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров рес
публики П. Я, Страутманис, 
другие официальные лица.
: Сопровождающие Прези
дента югославские партий
ные и государственные дея
тели побывали на электро
техническом заводе «ВЭФ» 
имени В. И. Ленина. .

В тот же день Иосип 
Броз Тито с' супругой отбыл 
в Москву. Вместе с высоким 
гостем отбыли член Полит

бюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС А. П. Кириленко,
другие официальные лица.

* * *

Из Риги в Москву 8 июня 
возвратились Президент Со
циалистической Федератив
ной Республики Югославии, 
Председатель Союза комму
нистов Югославии Иосип 
Броз Тито с супругой, а 
также сопровождающие Пре 
зидента’ югославские партий
ные и государственные дея
тели. .

Вместе с высоким гостем 
в Риге находились член

Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС А. П. Ки
риленко, заместитель мини
стра иностранных дел СССР 
Н. Н. Родионов, посол СССР 
в СФРЮ В. И. Степанов.

* * *
Президент Социалистиче

ской ..Федеративной Респуб
лики Югославии, Председа
тель Союза коммунистов 
Югославии Иосип Броз Тито 
с супругой 8 июня присут
ствовал в Большом театре 
Союза ССР на балете А1. И. 
Хачатуряна «Спартак».

В центральной ложе, ук
рашенной государственными

флагами СФРЮ и СССР, 
вместе с гостями были Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, секретарь 
ЦК КПСС К. Ф. Катушев, 
министры СССР А. А.. Гро
мыко и Е. А. Фурцева, по
сол СССР в СФРЮ В. И, 
Степанов.

Перед началом спектакля 
были' исполнены государст
венные гимны СФРЮ и 
СССР.

(ТАСС).

Союз науки 
и производства

Вчера вступил в действие 
хозяйственный Договор, за
ключенный между подшипни
ковым заводом и научно-ис
следовательским институтом 
ядерной физики, электроники 
и автоматики при ТПИ. Тема 
договора — «Исследование 
воздействия ускоренных час
тиц на рабочую поверхность 
колец шарикоподшипников с 
целью улучшения ее физико
механических свойств».

Ученые предложат пред
приятию технологию устране
ния с поверхности колец всех 
микронеровнретей при помо
щи электронного пучке. Они 
же создают обрабатывающую 
аппаратуру, которая будет ус
тановлена в цехах заводе. 
Применение этого новшества 
позволит значительно улуч
шить качество подшипников и 
повысить их долговечность.

Руководство разработкой 
новой хоздоговорной темн 
поручено кандидату техничен 
ских неук Н. И. Дубовицкому. 
Ее сметная стоимость —  боль
ше .двухсот тысяч рублей.

В. НИКОЛАЕВ.

Рубежи поисковиков
Монтажники Васюганской 

нефтеразведочной экспеди
ции, руководимые прорабом 
А, И. Бараненко, завершили 
вчера основные монтажные 
работы на скважине Р-425 
Останинской площади. В поне
дельник вышка будет переда
на буровикам. Интенсивно 
монтируется под руководст
вом В. Г. Рузановв первая 
вышка на новой площади —* 
Кыкинской. Две скважмжн 
экспедиции, находящиеся -. в 
бурении, перешагну ям зв две 
с половиной тысячи метров. 
Одну из них —  Р-296 —  бурит- 
бригада мастера В, П. Козло
ва на Шингинской площади, 
другую —  Р-253 на Фести
вальной —  бригада бурового 
мастере А. Н, Ильюка.'А на 
Западно-Останинской площа
ди мастер А!. А. Куренной уж* 
испытывает скважину Р-440.

Н. ВАСИЛЬЕВ.

Начинается мост
Большое событие было вче

ра в коллективе строителей 
моста через Томь, Бригада 
монтажников под руководст
вом А. Плешивцева устано
вила на левом берегу Томи 
первый одиннадцатиметровый 
блок металлического продет- 
ного строения. Эту конструк
цию высотой в три с полови
ной метра и весом в двенад
цать тонн ночью доставили к 
месту работ на трайлере, бук
сируемом трактором К-7О0. А 
днем при помощи двадцати» 
пятитонного крана РДК-25 ус
тановили на место. Итак, 
монтаж пролетного строения 
моста начался!

Г. СЕМ ЕНОВА,

Ангар для овощей
Институт вТомгипротране» 

завершил разработку рабочих 
1 чертежей нового большого 
овощехранилища для Томско
го горплодоовощторга. В 
этом «ангаре для овощей», 
который разместится в райо
не пересечения проспекта 
Фрунзе и улицы Льва Тол
стого, можно будет хранить 
одновременно 3.6Ц0 тонн 
продукции. Строительство 
овощехранилища начнется в 
этом году. Автор проекта —  
инженер И. М. Захаревский.

Для того же заказчика в 
институте начата разработка 
проекта еще одного анало
гичного хранилища.

С. ИВАНОВ.

Для тегарстх 
маслоделов

Коллектив передвижной мо« 
ханизированной колонны
№ 170. треста кТомсксеяь- 
стройэ завершил основные 
строительные работы иа 
главном здании нового Ше- 
гарского маслозавода. Про
сторный корпус длиной боль
ше пятидесяти метров и высо
той —  более пяти, общим 
объемом 65.400 кубометров 
передавл-ся субподрядчикам 
под монтаж оборудования. 
Это пищевое предприятие 
станет выпускать в будущем 
в пять раз больше продукции, 
чем выпускает сейчас старый 
Шегарский маслозавод.

Строители и- монтажники 
взяли социалистическое обя
зательство закончить работы 
на первой очереди нового за
вода к 7 ноября этого года.

Т. МИХАЙЛОВА»

Рыбакам 
и охотникам

Работники специального
конструкторского бю ро и от
дела главного технолога Том
ского электромеханического 
завода подготовили техноло
гическую документацию для 
изготовления на предприятии 
гребного винта для подвес
ных лодочных моторов 
««Вихрь». В июне завод пред
полагает выпустить первую 
партию таких винтов для про
дажи в областном центре. Это 
будет хорошим подарком для 
всех томичей, которые лю
бят рыбную ловлю и охоту.

В. ГАРИН.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

НАСТРОИ НЕПРИМИРИМ
Нашему заводу 30 лет. 

Коллектив не раз выступал 
инициатором патриотиче
ских начинаний, решал тех
нические вопросы, имеющие 
«принципиальное значение 
для вбей отрасли. Сейчас 
Завод работает ритмично. В 
йервом квартале 1972 года 
реализовано продукции 26 
процентов й годовому пла
ну. В достижении этого ус
пеха большую роль сыграли 
коммунисты, партийная ор
ганизация завода. Но, как и 
в каждом коллективе, у нас 
немало нерешенных задач.

Наши рабочие ознакоми
лись с письмом знатных лю
дей Томска, которые ставят 
Вопрос о борьбе за высокую 
культуру, с большой трево
гой пишут о явлениях нега
тивного порядка. Распущен
ность я расхлябанность, не
умение вести себя, злоупот
ребление алкоголем — все 
это отражается на производ- 

, ствейных делах, на общем 
■настрое коллектива. Так ве
дут себя, конечно, немно
гие. Йо возможны . такие 
'факты в нашей жизни толь
ко потому, что многие при
терпелись К ним, относятся 

. равнодушно к нарушителям 
V порядна и дисциплины.

Давать принципиальную 
«Ненку любым отклонениям 
от норм поведения на работе 
и и быту, строго спрашивать 
с людей, не желающих под
чиняться правилам социа
листической морали и соб
людать законы, — такую

задачу доставила перед кол
лективом партийная орга
низация «Сибэлектромото- 
ра».

Партком, заводской коми
тет профсоюза вместе с ад
министрацией постоянно за
нимаются укреплением тру
довой Дисциплины. Эти во
просы обсуждаются на рабо
чих и партийных собраниях, 
на заседаниях цеховых пар
тийных бюро.

Особенно много было 
сделано в этом направлении 
в прошлом году. Вся работа 
но укреплению дисциплины 
и за образцовый обществен 
ный Порядок проходила В 
несколько Этапов. Вначале 
состоялось заводское откры
тое паптпйное собрание с по
весткой «Об улучшении вос
питательной работы с кал- 
рами в свете решений XXIV 
съезда КПСС». На нем ком
мунисты резко критиковали 
тгсководителей цехов М»№ 2. 
15, 17 за слабую работу по 
воспитанию коллективов, за 
то. что они не опираются На 
общественные организаций, 
полагаясь лишь на силу при
казов. В этих Цехах была 
принижена роль товарище
ских судов. Так, в 1971 году 
в цехе № 2 не было пригла
шено На заседание товари
щеского суда ни одного нару
шителя. такая Же картина 
н в цехе № 15. Здесь было 
около ста нарушений тру
довой дисциплины, а Това
рищеский суд так ни разу 
и не собрался.

Выполнение решения пар
тийного .собрания было взя
то под контроль. В мацге 
1972 года партийный, коми
тет вернулся к этому вопро
су, Руководители общест
венных организаций и ад
министрация цеха № 17 не 
сделали выводов из критики 
на партийном собрании, по- 
прежнему на любые нару
шения смотрели сквозь 
пальцы. Как результат та
кого попустительства здесь 
За четыре Месяца прогулы 
возросли в полтора раза. 
Партийный комитет строго 
спросил с начальника и ру
ководителей общественных 
организаций за невнимание 
к важнейшему участку ра
боты. Была выделена груп
па опытных товарищей, ко
торая .после заседания парт
кома помогла парторганиза
ций цеха улучшить воспита
тельную работу в коллек
тиве.

А вот В цехе №  2 ком
мунисты сразу после завод
ского партийного собрания 
горячо взялись за. работу. В 
цехе проШло партийное соб
рание «О состоянии трудо
вой дйсЦйплийЫ». Улучши
лась воспитательная работа. 
Председатель товарищеско
го суда коммунист В. С. Не
нашев стал проявлять боль
ше инициативы. В завод
ской многотиражной газете 
все чаще стали появляться 
сообщения о решениях этого 
Товарищеского суда. Пред

седателем Цехрвого комите
та избран Коммунист Ж. Я. 
Вельп, работа профсоюзной 
организации заметно улуч
шилась. На участках, в це
ховом комитете стали чаще 
обсуждать нерадивых, про
гульщиков, пьяниц. Органи
зовали дежурства в проход
ной перед началом и в конце 
смены. Это сразу сократило 
опоздания. В результате 
всех мер дисциплина значи
тельно улучшилась. . Кол
лектив почувствовал себя 
более уверенно, а отдель
ные нарушители, наоборот, 
Неуютно. Они стали подчи
няться общим требованиям.

В конце прошлого . года 
партийная организация 
вновь привлекла внимание 
всей заводской обществен
ности к вопросам дисципли
ны, культуры • поведений. 
Это был следующий этап 
работы. Мы попросили по
мочь нам работников мили
ции, народных судов, проку
ратуры. В течение месяца 
на заводе были прочитаны 
циклы лекций о советском 
праве, проходили рабочие 
собрания на участках и в 
цехах. На собрания актива 
завода выступили Прокурор 
Кировского района Т. Т*. 
Сафронов, начальник район
ного отдела милиции Н. С. 
Григорьев. Они ознакомили 
присутствующих с тем, как 
идет борьба за образцовый 
общественный порядок в 
районе, дали анализ право

нарушений в нашем коллек
тиве, рассказали' -о путях 

' дальнейшего сокращения 
преступности. Для предсе
дателей товарищеских судов 
народный судья В. Ф. Боб
ровский провел показатель
ное заседание.

Мы прекрасно Понимаем, 
что борьба за дисциплину и 
образцовый общественный 
порядок — не кампания. 
Чтобы добиться успеха, не
достаточно НескоЛьййХ Дней 
или даже месяцев. Нужна 
постоянная работа.

На заседании партийного 
комитета утверждены меро
приятия по профилактике 
нарушений трудовой дис
циплины и правопорядка на 
длительный период. Они ка
раются как предприятий, так 
и микрорайона. Условия 
груда и быта подростков, 
контроль за лицами, злоупо
требляющими спиртными 
напитками, работа народной 
дружины, деятельность то
варищеских судов, правовая 
пропаганда н правовое вое-" 
питание, охрана Материаль
ных ценностей, соблюдение 
трудового законодательства, 
организация досуга в обще
житиях, проверка соблюде
ния правил продажи спирт
ных напитков —эти и Мно
гие другие вопросы взяты 
под контроль общественно
сти. Конечно, в нашем кол
лективе Не исчезли наруше
ния Трудовой Дисциплины,

но явно наметилось сниже
ние их количества.

Взять, к примеру, Кол
лектив цеха № 8. Здесь не
примиримы к пьянству и 
недисциплинирова н н о с Т и .  
Большую работу по укреп
лению д{1сциШшнЫ Прово
дят начальник цеха А. А. 
Ряпша, секретарь партийной 
организации Б. В. Плотни
ков, председатель цехово
го комитета В. В. Гусева и 
секретарь комсомольской 
организации В. Брусова. В 
Прошлом этот коллектив при
носил заводу много непри
ятностей: допускались слу
чаи пьянства даже на заво-' 
де. В Этом году число нару
шений трудовой дисципли
ны if правопорядка умень
шилось вдвое. Повышена 
роль мастеров В коллективе. 
На партийном собраний был 
заслушан доклад начальни
ка цеха А. А. РяпШЯ «О 
роли Мастера в воспитатель
ной работе»',

На заводе есть совет ма
стеров. В его составе 11 
Человек. Председателем со
вета избран лучший мастер 
предприятия Михаил Рома- 

"нович Шпильберг. Совет 
изучает опыт мастеров на 
участках, обобщает й рас
пространяет все лучшее. Он 
организует «дни мастера», 
Заслушивает отчеты отдель
ных мастеров.

К сожалению, «Сйбэлек- 
тромотор» не может похва
стать стабильностью коллек

тива. Ежегодно увольняются 
до 1.500 человек. Причины 
разные. ЕсТь, конечно, ле
туны. Но увольняются и по 
Уважительным причинам. 
Текучесть наносит большой 
вред заводу; поэтому над 
проблемой закрепления кад
ров думают все коммуни
сты.

Анализ показывает, что 
80 процентов нарушений 
трудовой дисциплины совер
шают люди, Которые рабо
тают на заводе не более 
двух лег. Многие из-них не 
участвуют в общественной 
Жизни, нигде не учатся, име
ют пристрастие к спиртно
му. Все это требует;от нас 
проведения более кропотли
вой воспитательной работы 
с этой (категорией людей.

Мы ‘ далеки от мысли, что 
сделаЛй все Для того, чтобы 
облик каждого нашего рабо
чего был образцом. Наобо
рот, это первые шаги. Но у 
партийной организации есть 
ясная программа, как про
должать наступление на Все. 
что Мешает ЛЮДЯМ жить й 
трудиться. А Главное — в 
цехах, на участках, в рабо
чих коллективах создан хо
роший Настрой, настрой 
непримйрйМОсТй К нарушй-. 
гелям трудовой дисциплины 
й нашего советского право
порядка. _

В. КОРОБОВ,
секретарь парткома за-
вода «Сибзлектромо- 

тор».

СОРЕВНОВАНИЕ Ж И В 0ТН 0В 0А 0В  СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ

СТАДА ВЫХОДЯТ НА ПАСТБИЩА
Мнйул май — месяц весенний н праздничный. Для 

сельских Тружеников это месяц страдный, начало очеред
ного цикла сельскохозяйственных работ. У земледельцев 
— весенний сев н первые всходы, у  Животноводов — за
вершение зимовки скота и начало пастбищного периода.

Область наша велика, в хозяйствах южных районов 
раньше начинают сев, раньше выгоняют на пастбища 
Гурты. В северных совхозах условия иные. Сказывается 
это и во Времени перевода скота на пастбищное содер
жание. Пасти скот там начинают позже, чем на юге. По
этому МЫ решили в нюне опубликовать в газете не 
один обзор соревнования животноводов области, Как это 
делаем ежемесячно, а два —  отдельно по северным н юж
ным районам области. Это даст возможность лучше сопо
ставить работу хозяйств, находящихся в более схожих 
климатических условиях, сравнять, как в них использо
вались равные возможности увеличения производства 
продукции животноводческих ферм.

В Валовом объеме произ
водства молока и мяса доля 
продукции всех девяти се
верных районов области со
ставляет 37— 38 процентов.

Как же поработали Живот
новоды северных хозяйств 
области в нынешнем году и 
с чем пришли они к началу 
летнего содержания скота? 
Прежде всего нужно отме
тить, что в северной - зоне 
увеличились производство и 
продажа основных продук
тов животноводства — мо
лока и мяса. За пять меся
цев поступило на приемные 
пункты больше, чем за со
ответствующий период про
шлого года: мяса — на 0,6 
тысячи тони и молока — на 
1,3 тысячи тонн. Во всех 
районах, за исключением 
Кояпашевского, возросло 
пОгояовье коров. Увеличи
лось поголовье большинства 
Сйййбферм. Однако в ТО же 
время уменьшилось произ
водство Основной продукции 
птицеферм — яиц. Меньше 
поступило На заготовитель
ные пункты шеостй в КолНа- 
шевскстм, ГГарабельсКбм, 
Кривошеинском и Бакчар- 
ском районах.

Анализ работы районов, 
хозяйств й ферм свидетель
ствует О ТОМ, ЧТО ВОЗМОЖ
НОСТИ увеличения производ
ства продуктов Животновод
ства используются далеко 
не одинаково. При равных 
возможностях НТогй произ
водственной . деятельности 
хозяйств раЗиТелЬно отли
чаются друг оТ друга. Это 
дает основание еще раз ска
зать о ТОМ, Что результаты прежде всего зависят от 
уровня массово-политиче
ской й организаторской ра
боты, социалистического 
соревнования, От ТОГО, как 
используются в хозяйствах 
передовой опыт, достиже
ния науки И практики.

' Заметного уейеха в ны
нешнем году добились Жи
вотноводы Бакчарского рай
она. К 1 июня полугодовое 
задание по продаже государ
ству молока Ими выполнено 
на 87 процентов, а по срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого Года его 
продано больше на 13 про
центов. Мяса На заготови
тельные пункты здесь Тоже 
поступило больше на 172

Тонны. В Вакчарских совхо
зах дойное стадо выросло на 
057 голов и коров стало На 
14 процентов больше, Чем иХ 
было на 1 июня Прошлого го
да. На 2 тысячи увеличилось 
Пбголовье свиКей. Средний 
надой молока от коровы за 
5 месяцев составил 1.149 
килограммов — это самый 
высокий показатель в се
верной зоне области) *

В хозяйствах соседнего 
Чаинского района, сорев
нующегося с бакчарцами, 
результаты значительно
скромнее. Полугодовое зада
ние по продаже Молока вы
полнено на 77 процентов, 
мяса — На 79, поголовье 
Коров - по сравнению с соот
ветствующим периодом 
прошлого года увеличилось 
на 9 процентов, свиней—на 
249 голов, или на 5 процен
тов. Средний Надой молока 
от коровы— 1.092 килограм
ма, причем надой не возрос
ли, а. Наоборот, каждая коро
ва дала на 42 килограмма 
молока Меньше, чем за это 
же время в прошлом году.

Характерно, что показате
ли соревнующихся ферм 
этого района весьма раз
нятся. Например, коллекти
вы молочнотоварных ферм 
ЁрМйловской Из совхоза 
«КолоМпнский» и Горелбв- 
ской из совхоза «Северный» 
в Областном соревновании 
ферм северной зоны заняли 
два первых классных места. 
И в То Же время животново
ды ряда соседних ферм ра
ботают значительно ниже 
своих возможностей.

Давние соперники в со
циалистическом соревнова
ний — хозяйства Кривоше- 
ннского и Молчановского 
районов. Хотя совхозы Крн- 
вошеинского района более 
близки к выполнению полу
годового заДайия по прода
же государству молока И 
мяса, по темпам роста про
изводства продукции и про
дуктивности скота предпоч
тение следует отдать молча- 
нозцам. Средний надой мо
лока от коровы За пять Ме
сяцев в . совхозах Молчанов
ского района составил 1.059 
килограммов — на 52 кило
грамма больше, чем за эТО 
Же время в предыдущем го
ду, и на 86 килограммов 
больше, Нежели в совхозах

соревнующегося Кривоше- 
ннского района, где продук
тивность дойного стада в 
этом году не возросла, а, 
наоборот, сократилась. Од
нако нужно отметить, что в 
Кривошеийских хозяйствах 
лучше выглядит перспекти
ва дальнейшего увеличения 
валового наДоя. Поголовье 
коров здесь возросло на 
395 голов, т. е. на 9 про
центов (в среднем по обла
сти — 6 процентов), в  то 
же время в молчановских 
совхозах дойное стадо уве
личилось лишь на 110 го
лов. или На 5 -процентов.

Не справляются с задан
ными темпами роста произ
водства совхозы двух дру
гих соревнующихся север
ных районов — Каргасок- 
ского и ПарабеЛьского. По
лугодовое задание по про
даже • молока Государству в 
первом выполнено На. 72 
процента, во втором — на 
69; задание по продаже мя
са каргасойСкйе совхозы 
выполнили На 74 процента, 
парабёЛьСкйе — На 57. 
Средний надой молока от ко
ровы в совхозах Каргасок- 
ского района — 945 кило
граммов, Пафабельского — 
882 (самый низкий в зоне). 
В обоих районах продуктив
ность дойного стада нйЖе, 
чем в прошлом году, а В 
Каргасокском районе мень
ше И валовый надой. И йа- 
рабельские, И карГасокские 
совхозы сократили пого
ловье на свинофермах.

На 304 тонны меньше, 
чем В прошлом году, вало
вый надой молока в хозяй
ствах КолпаШевекого райо
на. ХоТя продуктивность 
дойного стада здесь ныйчё 
несколько возросла (надое
но по 1.126 килограммов 
молока от Коровы"), умень
шение численности маточно
го поголовья соответственно 
уменьшило и общий надой. 
Полугодовое задание по 
пропаже Молока государству 
за 5, месяцев здесь выполне
но на 78 процентов, мяса— 
на 91.

За счет увеличения чис
ленности коров увеличилось 
производство молоКа в сов
хозах самого северного 
района области — Алек
сандровского. Дойное стадо 
здесь возросло на 19 про
центов, и именно это позво
лило компенсировать сниже
ние его Продуктивности 
(средний надой от Коровы 
составил здесь 992 кило
грамма — на 95 килограм
мов меньше, чем за 5 меся
цев прошлого Года). Полу
годовое задание по продаже 
государству молока в Алек
сандровском районе выпол
нено на 81 процент, по про
даже Мяса — на 89 про
центов. Обоих видов продук
ций на приемные пункты от
правлено больше, чём в 
прошлом году.

Свой вклад в выполнение

заданий по производству и 
продаже государству про
дуктов животноводства вне
сли и недавно созданные 
совхозы Верхнекетского 
района. Хозяйства выполни
ли полугодовое задание по 
продаже молока, заверша
ют задание по продаже мя
са.

Итоги работы животново
дов северных районов убе
дительно свидетельствуют о 
том, что возможности и ре
зервы роста производства, 
повышения продуктивности 
скота й увеличения числен
ности поголовья использу
ются далеко не везде. Взять 
хотя бы те же надои. Такие 
доярки, как Е. Н. Белозер
цева, В. Г. ВаЛШукова, 
Л. Я. Дитрих из совхоза 
«Иншшский» Колпашевсно- '• 
го района, уже надоили от 
каждой коровы своей груп
пы По 2 тысячи килограм
мов молока. Вплотную к 
этому рубежу приблизилась 
А. С. Гуменникова из сов
хоза «Заветы Ильича» Вак- 
чарского района, А. Г. Вар
ламова из совхоза «Коло- 
мийсКий» Чаинского района 
и ряд других мастеров высо
ких надоев. В То же’ время 
многие доярки наДоилй от 
своих коров всего по Тыся
че килограммов молока и 
даже менее того.

Во Многих хозяйствах 
низка товарность продук
ции, Много ее тратится на 
внутрихозяйственные нуж
ды. Так, если в Бакчарском 
районе товарность молока 
составила 88 процентов, то 
в Каргасокском и Парабель- 
ском районах — всего 83 
процента. Еще ниже товар
ность в Совхозах Верхнекёт- 
ского района.

Допущен большой отход 
молодняка, особенно в Кри
вошеинском районе, где па
ло около трех процентов те
лят и на 500 голов больше, 
чем В прошлом году, — по
росят.

Сейчас, в связи с выхо
дом гуртов на пастбища, 
перед животноводами север
ных районов открылись бла
гоприятные возможности 
для повышения продуктов: 
ности скота и увеличения 
производства продукции. 
Повсеместно прошли сове
щаний, на которых опреде
лены рубежи на летЬ, раз
работаны мероприятия по 
увеличению надоев и приве
сов скота. Выполнение этих 
мероприятий должно нахо
диться под неослабным кон
тролем партийных организа
ций, руководителей и спе
циалистов совхозов. Всё ме
ры должны быть приняты 
Для повышения действенно
сти социалистического со
ревнования животноводов. 
От успешного решения этих 
задач зависит выполнение 
социалистических обяза
тельств, принятых тружени
ками сельского хозяйства 
северных районов.

Ф О Р У М  И С Т О Р И К О В  С И Б И Р И
КЫЗЫЛ, 8 июня. (Корр. 

ТАСС). Сегодня здесь от
крылась научная конферен
ция «Н'ароДЫ Сибири в Ве
ликой Отечественной вой
не». В ее работе принимают 
участие учепые-исторПки, 
преподаватели обществен

ных наук, сотрудники науч
ных учреждений и вузов 
Москвы, Ленинграда, горо
дов Сибири.

С докладом «История на
родов Сибири в свете ленин
ской национальной полити
ки» выступил академик

А. П. Окладников (Новоси
бирск). Всего будет заслу
шано бйолй 50 докладов И 
Сообщений об участии вой- 
пов-сибирякоп в Великой 
Отечественной войне, герои
ческом подвиге тружеников 
Сибири В годы войны.
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ВЫ СТАВКА Ю ГО СЛ А ВСКИ Х ТОВАРОВ В М ОСКВЕ
Ткани и Обувь, Трикотаж й 

мебель, стиральные маши
ны, телевизоры, пищевые 
продукты и многое другое 
УВИДЯТ Посетители Югослав
ской выставки Тбварбв ши
рокого Потребления, от

крывающейся 21 ИЮНЯ В 
Москве. Она организована 
союзной хозяйственной пала
той Югославии н ее объеди
нением «Югославия-пуб- 
лик» Ири содействии торго

во-промышленной палаты 
СССР.

Этб буДёт самая Крупная 
югославская Специализиро
ванная выставка за рубе
жом: В ней прйМуТ участие 
около 500 предприятий и

внешнеторговых организа
ций. Об этом сообщили 
представители объединения 
«Югославия-публик» .на 
встрече с советскими жур
налистами, с6стоявШей?я
8 июня. (ТАСС).
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Вместе с эвакуированными цехами завода 
«Красный богатырь» приехала в Томск Вар
вара Петровна Меньшова. Тридцать три го
да трудятся она в нефтехимической промыш
ленности. За ударный труд передовая работ
ница цеха сборки завода резиновой обуви 
удостоена медали «За доблестный труд».

Фото Е. Лисицына.

На снимке слева — Элла Решетнико
ва, монтажница 21-го цеха электролампового 
завода. При норме 1.500 она монтирует по 
1.800 спиралей в смену. За годы работы на 
заводе Элла обучила немало девушек, Кото
рые трудятся теперь в цехе.

ФОТО В. Казанцева.

11 июня— День работников легкой промышленности

легкой
и н д у с т р и и

Легкая промышлейнсгсть 
страны отмечает свой празд
ник выпуском сверхплано
вых Изделий на триста мил
лионов рублей. Весь при
рост продукций с начала Го
да обеспечен За счет повы
шения производительности 
труда.

Об этом сообщил в беседе 
с корреспондентом ТАСС 
министр легкой промыш
ленности СССР Н. Й. Та
расов.

— Претворяя в Жизйь ре
шения XXIV съезда партий, 
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по обеспечению даль
нейшего развития произ
водства товаров Массового 
спроса»,— сказал министр,
— труженики отрасли изы
скивают новые резервы для 
увеличения выпуска продук
ции, улучшения ее качест
ва. И в первую очередь вни
мание обращается на повы
шение Эффективности дейст
вующих предприятий, их .. 
техническое перевооруже
ние, ввод новых Мощностей.

Прошло почти полтора 
года девятой пятилетки. За 
ЭТО время в лёгкой промыш
ленное ш построены и вве

дены . в действие мощности 
на 180 промышленных Объ
ектах, установлены шесть 
тысяч ткацких станков, пол- 
Миллиона прядильных вере
тен. Полностью завершено 
строительство Чайковского 
шелкового комбината в 
Пермской области, который 
ежегодно выпускает восемь
десят миллионов квадрат
ных метров тканей. Вошла в 
строй опытная фабрика без- 
веретенного прядения. Это 
автоматизированное пред
приятие оснащено новей
шим оборудованием, произ
водительность которого поч
ти в два раза выше средне
отраслевой.

Новые фарфоровые заво
ды, появившиеся во Влади
востоке, Кировабаде И 
ДруЖковке (Донецкая об
ласть), выпускают 80 мил
лионов штук фарфоро-фаян
совой посуды. СДайы в экс
плуатации обувные пред
приятия в Биробиджане, 
Тамбове, Степанакерте, 
швейные—в Архангельске, 
Талды-Кургане, Белгороде.

Возросло производство та
ких товаров массового спро
са, как шерстяные одеяль
ные Ткани — на 18 процен
тов^ меховые- головные убо

ры — на 9, фарфоро-фаян
совая посуда — на 15, 
спортивные утепленные кур
тки — на 23, кожаные пер
чатки И рукавицы — на 37 
процентов.

В нынешней пятилетке 
Перед тружениками легкой 
промышленности поставле
ны сложные й ответствен
ные заДачи — обеспечить 
высокие темпы роста выпу
ска продукции, более полно 
удовлетворять спрос насе
ления в добротных и краси
вых товарах. Общий объем 
производства в отрасли в 
1975 году увеличится про
тив 1970 года на 37,1 про
цента. 95 процентов приро
ста продукция будет полу
чено за счет увеличения 
производительности труда.

Для обеспечения вцеоких 
: темпов роста объемов’ про

изводства на 1972— 1975 
годы ВЫДелейо почти в два 
рДза больше капиталовло
жений, чей было освоено в 
восьмой пятилетке..

По поЧийу строителей Ле
нинградской, Новгородской, 
Донецкой и Витебской обла
стей, иЙйЦиатийа которых
одобрена ЦК КПСС, в стра
не развертывается массовое 
социалистическое соревно
вание за досрочный ввод в 
ДвйсЪвие новых предприя
тий лёгкой промышленно
сти. Готовясь достойно
встретить 50-Лётиё образо
вания СССР, труженики от
расли совместно со строи
тельными организациями 
взяли обязательство досроч
но соорудить свыше шести
десяти важнейших объектов, 
ускорить ввод в действие 
на них производственных 
мощноетей, , •

Новости
подшипникового

в

В честь павших 
героев

Партийный комитет под
шипникового завода рассмот
рел вопрос о строительстве 
мемориального комплекса — 
памятника-обелиска работни
кам ГПЗ-5, погибшим на 
фронтах Великой Отечест
венной войны. Строитель
ство мемориала поручено 
коллективу ремонтно-строи
тельного цеха завода. В на
стоящее время имеется вся 
техническая Документация, 
подобрана специальная
бригада для проведения под
готовительных работ, оформ
ляются заявки на строитель
ные материалы. Предстоит 
большой объем земляных и 
благоустроительных рабо̂ г. 
Здесь на помощь строителям 
придет весь заводской кол
лектив.

Для руководства стройкой 
создан штаб, в состав кото
рого вошли участник Вели
кой Отечественной войны 
Н. В. Бердников, ветеран за
вода Е. М. Донская и М. П. 
Свиридов.

Конкурс
общежитий
На заводе объявлен смотр- 

конкурс на лучшее общежи
тие, который продлится ДО 
30 декабря этого года. Раз
работаны условия смотра- 
конкурса. Вот некоторые из 
пунктов: четкое выполнение 
плана работы общежития; 
проведение не менее двух 
раз в месяц лекций, бесед, 
диспутов, встреч с интерес
ными людьми; оформление 
красных уголков, образцо
вое содержание прилегаю
щей к общежитиям Террн- 
торйи, здания, комнат, бу
фетов. столовых; организа
ция конкурсов на лучшую 
комнату, этаж.

Клеймо наносит 
автомат

Клеймённе колец подшип
ников — операция сложная, 
трудоемкая. Почти на всех 
подшипниковых заводах она 
осуществляется при помо
щи Вертикальных прессов. 
Загрузка колец ручная.

В отделе главного техно, 
лога завода разработано ейе- 
циальное приспособление 
для клеймения колец под
шипников на горизонтальных 
прессах типа «А-141». Кон
структивно приспособление 
похоже на существующий на 
заводе механизм для калиб
рования внутренних колец 
на этих Же прессах. В но
вом варианте пуансон-клей
мо жестко крепится в йОл- 
зуйке, который имеет луч
шую жесткость по срав
нению с ползунками верти
кальных прессов.

Новая система клеймения 
колец более удобна в рабо. 
те. Так-, йайрймёр, вместо 
ручной загрузки здесь бун
керная, труд клеймовщиков 
значительно облегчится — 
отпадет необходимость ра
бочему всю смену'стоять на 
педали включения пресса.

На сцене— 
самодеятельные
артисты

Во время проходившей 
заводе ударной вахты 
честь РСФСР во Двор 
культуры состоялся ПерВ! 
этап конкурса художе 
венной самодеятельное; 
посвященного 50-летию i 
разовання Советского Сс 
за. Выступили коллектн 
молодежного общежйт 
№ 5 и С.КТЕ завода. Пес 
о Родине, партии, Лени 
на русском, татарском, mi 
давском языках, танцы i 
родов СССР воШли в й{ 
грамму их концерта.

Жюри конкурса п 
председательством руково; 
теля хора Дворца культу] 
Е. Ветрук признало выстз 
ление самодеятельных ар’ 
стой СКТб отличным. У1 
стникам " самодеятельное 
общежития JSfb 5 поставле 
оценка «хорошо».

Книжная
выставка

В заводской 
библиотеке оформлена 
ставка литературы и и: 
сТраций, в которых ря( 
зывается о всех peenyf 
йах, входящих в ’ со 
СССР. Посетители биб 
теки могут ознакомй 
здесь с историей созД: 
советских республик, с 
номнкой, культурой, 
нью народов различных 
циональностей, с их боо 
за претворение в Жизнь 
тений XXIV Въезда пар 

Много творческой вы 
ки внесла в офорМлетш; 
ставки библиотекарь А. 
кушкИна.

В. ЩУКИ1
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Нам запомнилось письмо 
уважаемых граждан нашего 
Города, опубликованное и 
«Красном знамении. Они при
зывают сделать родной 
Томск городом высокой куль
туры.

Может, кто-то и скажет: 
благоустройство — не Та про
блема, где следует копья лб- 
маУь. Нам думается, что это 
именно «та проблема». Все, 
что вокруг нас, — наше. Ли
цо улицы — наше лицо.

Много еще среди томичей 
«квартирантов», которые жи
вут но принципу: «это — мое. 
а это — не Моё». Они загряз
няет и захламляют улицы, 
скверы, парки.

Вокзалы — железнодо
рожный, авиационный, реч
ной, автобусный — вороТа 
города. Через ннх ежеднев
но прибывают и уезжают 
тысячи людей. Город посе
щают туристы из других об
ластей страны. Хорошо ■ ли 
мы их встречаем?

Как только ступит пасса
жир на площадь станции 
Томск-I, он вынужден ' в 
дождь идти по лужам, обра
зующимся в углублениях 
асфальта.

А какое выбрано место 
стоянки туристских поездов! 
С одной ‘ стороны—высокая 
насыпь. имеющая непри
глядный вид. с другой — 
железнодорожные пути. Пе
реход через мост ограни
чен: он очень узок.

Спрашиваем начальника 
вокзала станции Томск-1 
А. Р. Серову:
— Почему непригляден вид 
привокзальной территорий?

— Видите, вокзал рекон
струируем, — ответила оНа.

— А комья грязи И пыль 
на площади?

— Площадь наша, а грязь 
нё наша. Ее хозяин — пас
сажирское автотранспортное 
предприятие № 2 . Потому 
Чистить площадь нё будем, 
пусть это делают транспорт
ники.

— А йрйвокзалВный
сКвер чей?
, — ■ Наш.

По и -ой нёйрТгляден. Его 
обещали йрйвёёТй в поря
док еще к 15 апреля, но так 
ничего и йе сделали.

Коллектив железнодорож
ников не балует вниманием 
пассажиров. Справочное, бю
ро вокзала работает плохо. 
Там часто не располагают 
сведениями, которые инте
ресуют людей, не всегда 
вежливо отвечают на вопро
сы. ДинаМйк справочного 
неисправен, и что говорит 
дежурная — подчас не по
нять.

А попробуйте дозвонить
ся до справочного! Можете 
крутить диск час-два под

жал, и пассажиры, хотят они 
того илй йё хотят, вынуж
дены по Ним идти на посад
ку.

Разговариваем с замести
телем начальника пасса
жирского автотранспортного 
предприятия № 2 М. К. 
Бнндерисом, просим объяс
нить, почему нет порядка 
около диспетчерских пунк
тов на станции ТоМск-1.

— Тесно у нас тут. Вот 
построят новый автовокзал,

Сделаем Т омск городом 
в ы с о к о й  к у л ь т у р ы

В О Р О Т А .

ряд: телефон или занят, или 
не отвечает.

Мы были на вокзале в 
субботнее утро. На перроне 
стояли сотни Пассажиров, 
и. когда пришла электричка, 
Люди брали вагоны штур
мом, забили их до отказа^ 
но всех желающих выехать 
за город поезд вместить не 
смог. Многие остались на 
перроне.

Недавно железнодорож
ники перешли на летнее 
расписание, Но работники 
вокзала станции ТоМск-I не 
довели его до сведения пас
сажиров. Итог: поезда ухо
дили и прнхоД'илй, а Десят
ки пассажиров, папрнМер, В 
вбекресёньё, 28 Мая, воз
вращались С близлежащих 
станций в город кто как Мог.

...Идем к автостайцйй 
пассажирского автотран
спортного предприятия № 2. 
Вокруг диспетчерского пунк
та полоса чистого асфальта, 
за н ею  - -  грязь, 8  сырую 
погоду автобусы стоят, в лу-.

там будет порядок, — отве
тил он. ^

.:. РечнОй вокзал. Здание 
покрашено Изнутри и снару
жи, а вот крышу починить 
не удосужились. Шифер на 
ней побит, отвалилась поло
вина кирпичном трубы. На
чальник речного вокзала 
С. Н. Петлина сетует на 
плохую погоду" которая -де 
не даёт производить уборку, 
жалуется на строителей теп
лотрассы, которые тянут ее 
второй год и когда закончат 
— неизвестно. Но, Как Мы 
убедились, ее доводы Мало 
обоснованы. Другим коллек
тивам погода не мешала да
же в апреле, и они навели 
отличный порядок на ули
ках, в скверах, прилегаю
щих к проспекту Ленина, На 
заводских территориях.

Й в самом зданий речного 
вокзала неуютно — . здесь 
часто йе прибрано, пыльно, 
посидеть йе на чем. На кас
сах нёТ указателей, когДа н 
На каких пароходах МОЖНО 
Уехать.' ЙрёдМрительнйя 
продажа билетов Нё органи
зована. Люди стояТ за ниМй

не часами — днями. Сло
вом, тов. Петлина и внутри 
Вокзала не навеЛа элемен
тарного порядка.

Иное положение в Том
ском аэропорту. В этбм ог
ромном здании из стекла и 
бетона чисто, хотя в залах 
нё одна сотня пассажиров. 
Удобные кресла позволяют 
отдохнуть. Продажа све
жих газет и Журналов, суве
ниров, своевременная Ин
формация о рейсах и другие 
услуги...

Заботятся здесь и об ук
рашении привокзальной пло
щади. Мы встретились с ру
ководителем наземной слу
жбы В. В. Носиковым и по
просили его поделиться 
планами обслуживания пас
сажиров, благоустройства 
Воздушных ворот областно
го центра.

— . Мы стараемся не. 
тойько обеспечить своевре
менный вылёт пассажира. 
Хочется, чтобы он мог спо
койно ’ посидеть, перекусить 
в буфете или пообедать в ре
сторане, быстро, получить 
вещи в камере хранения. Ку
пить raneH.i. выбрать пода
рок-сувенир, — сказал он.

Коллективу аэропорта 
предстоит много работ по 
озеленению привокзальной 
площади и прилегающей ‘ 
территории. Весной засади
ли кустарниками и деревья
ми не Меньше гектара, зака
зали в ботаническом саду 
много цветочной рассады. 
Надо вплотную браться за 
благоустройство дороги. Что 
Ведёт в аэропорт. Ее обочи
ны захламлены, покрыты 
сорйбй. растительностью. Хо
рошо благоустроить трассу 
от аэропорта до Томска — 
дело неотложное.

ЙТак, разные коллективы 
— разйЫй подход к тому, 
ЧТО жизненно важно для то
мичей. что определяет их 
настроение.

Рейдовая бригада газе
ты «Краевое знамя»:
Ю, АНДРЕЙЧУК, за
ведующий отделом гй- 

• гиены ТруДа облсан- 
зпндстанцйи, А. НИКО
НОВ, старший инженер 
облсанэпнд с т а и ц п н,
Е. ПОНОМАРЕНКО, 
нкш нештатный кор

респондент.

УЧИТЕЛЬ ПРИМЕШАЕТСЯ К НАУКЕ
Десять, лет существует 

Томское областное отделе
ние педагогического общест
ва РСФСР. В конце июня 
оно проводит отчетно-выбор
ную конференцию. В связи 
с этим событием закономе
рен повышенный интерес к 

■pro деятельности. Ведь от 
педобщества Мы вправе Мно
гого ожидать. Педагогиче
ское общество ставит перед 
собой задачу: объединить
усилия учителей школ, про- 
фессорско - преподаватель
ских коллективов вузов, 
техникумов и училищ для 
разработки теоретических 
проблем Педагогики, для 
внедрения в практику пере
дового опыта н достижений 
педагогической науки. То 
есТр речь идет о самой на
сущной нужде Школ области 
и учебных заведений.

У областной организации 
педобУцества в активе было 
Немало добрых начиНаний.

В середине шестидесятых 
‘ годов, рассказывает предсе
датель областного отделения 
педобщества доцент педаго
гического института М. И. 
Петров, мы участвовали в 
экспериментальном обуче
нии учащихся начальных 
классов томской школы 
№ 45 и- некоторых школ 
ШёГарскоГо •’ района. Шйсйе- 
рйМейт проводила Академия 
педагогических Наук
РСФСР.

Выла создана секций выс
шей школы. Свою, работу 
она начала чтением лекций 
на темы педагогики и пси

хологии для преподавателе# 
технических вузов Томска. 
Потом провела обобщение 
положительного опыта пре
подавания в Вузах и при
ступила к изданию статей и 
рефератов по вузовской пе
дагогике.

Для учителей Томска был 
организован семинар по ме
тодике научного исследова
ния и обобщения передового 
опыта, успешно действовал 
практикум по проблемам 
нравственного воспитания. 
Выл в нашем активе -и уни
верситет научных' , знаний 
для учителей. К сожале
нию, просуществовал он не
долго.

Последние слова сожале
ния можно отнести ко мно
гим начинаниям, которые
не получили \ развития. , В 
чем жё дело, почему орган и-- 
зация, на которую столько 
Возлагали надежд, во мно
гом не оправдала их?

В слабой работе отделе
ния виноваты прежде всего 
его руководители. Избран
ный четыре года тому назад 
сойет отделения из 33 чело
век оказался надеятёльным. 
Часть его членов выбыла, 
другие уклонились от вы
полнений своих обязанно
стей. ' ■

Мы, говорит М. И. Пет
ров, не смогли вовлечь мно
гих учителей н преподавате
лей в научно-педагогиче- 
СКую работу, не оказали им 
помощи в организации са
мообразования, в подготовке 
и проведении педагогиче

ских чтений. Не случайно в 
этом году учителя нашей 
области не будут участво
вать в центральных педаго
гических чтениях: не суме
ли подготовить ни одного 
доброго доклада.

Сейчас перед отделением 
педобщества две главные 
проблемы. Первая — рост 
членства общества. Вторая 
— вовлечение своих чле
нов в научно-педагогиче
скую деятельность.

До последнего времени во 
многих районах не было Да
же первичных организаций 
общества. Нет их и в боль
шинстве техникумов и ву
зов. Готовясь к конферен
ции, совет'в каКой-го степе
ни оживил свою дептель- 

• ность. Члены его выезжали 
в районы, участвовали в 
учительских конференциях. 
Но совету яуЖна поддержка 

. партийных и профсоюзных 
организаций районов, учре
ждений и предприятий, осо
бенно по вовлечению В орга
низацию новых, членов.

Пак известно, в районных 
отделениях общества «Зна
ние» есть педагогические 
секции. Это обстоятельство 
повергает некоторых товари
щей в недоумение — зачем, 
дескать, при этом еще ипед- 
обЩество? Но это далеко не 
одно и то же.

Общество «Знание» счи
тает своей главной задачей 
пропаганду научных знаний 
среди населения. Педобще- 
сТво является добровольной 
научно - педагогической об

щественной организацией. У 
него, следовательно, другие 
цели.' Оно должно стать на
учным центром средней и 
высшей школы. Это не ис
ключает и пропаганду педа
гогических знаний. По глав
ное — научные поиски.
1 На предстоящей Конфе
ренций областной организа
ции педагогического общест
ва ее участникам предстоит 
обсудить задачи, поставлен
ные XXIV съездом КПСС 
перед органами народного 
образования, высшими и 
средними .специальными 
учебными заведениями и 
профессионально - техниче
скими училищами. В этой 
связи на первый план вы
двигается вопрос о роли пед
общества в завершении пе
рехода ко всеобщему средне
му образованию, О совер
шенствовании процесса обу- 
чення и воспитания во Всех 
типах учебных заведений.
• Конференция отчетно-вы

борная; поэтому Очень важ
но избрать работоспособный 
штаб, который смог бы пре
одолеть имеющиеся недо
статки.

В ноябре этого года состо
ится очередной съезд педаго
гического общества РСФСР. 
Томская Областная организа
ция должна прийти -к своему 
съезду окрепшей, хорошо ор
ганизованной, активно участ
вующей в решении задач, по
ставленных XXIV съездом 
КПСС Перед педагогической
нa!’кo’,' С. ЯКОНОВ.

НОВОСИБИРСК. В последнее 
время все шире применяется 
биологичёсний Мё+од борьбы 
с вредителями сельского и 
лесного хозяйства. Для этого 
используются микробы и ви
русы.

Й лабораториях микробиоло
гии и вирусологии Биологиче
ского института Сибирского 
отделения Академии наун 
СССР разрабатываются теоре
тические ос Иовы этого мето
да. Здесь ученые выделяют и 
изучают мййробы и вирусы, 
вызывающие заболевания й 
гибель ёреДителей леса, овощ
ных, зерновых и других Куль
тур, а также разрабатывают 
Методы производства препа
ратов Для биологической за
щиты растений.

НА СНИМКЕ: в лаборатории 
вирусологии.

Фото В, Лещинского.Фотохроника ТАСС.

С О В Е Т С КО -И Т А Л Ь Я Н СК АЯ ВСТРЕЧА В ГЕНУЕ
ГЕНУЯ. 9 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). В Генуе от
крылась , вчера советско-
итальянская встреча, посвя
щенная . 50-летию Генуэз
ской конференции и Ра- 
палльского договора. Во 
встрече, которая проходит
в том же самом зале древ
него дворца . Сан-ДжорджО, 
гдё полвека назад заседала 
Мезкдународная конферен
ция, принимают участие со
ветские и итальянские уче
ные-историки, представите
ли общественности и офици
альных кругов.

Нынешняя встреча, отме
тил в, беседе с корреспон
дентом ТАСС генеральный 
секретарь общества «Ита

лия — СССР» сенатор 
ДЖ. Адамоли, организована 
как одно из юбилейных Me- 
рОприятий в честь 50-летня 
Советского Союза, которое 
отмечает все прогрессивное 
человечество. Именно здесь, 
в этом, зале, впервые на ши
роком международном фо
руме был провозглашен и, 
разъяснен великий ленин
ский принцип мирного сосу
ществования двух различ
ных социально-экономиче
ских систем. Доклады и Со
общения советских И 
итальянских историков, под
готовленные для нынешней 
встречи, наглядно показы
вают, что. Миролюбивая

внешняя политика СССР 
имеет М'уббнйё кбрйй, яв
ляясь продолжением й во
площением гениальных лё- 
кйнейих идей.

Тема встречи, отметил 
Д ж . Адамоли. особенно а к 
туальна в наши дни, когда 
происходят важные положи
тельные сдвнгй в Междуна
родных отношениях, когДа 
вступили в силу ДоговОрУ 
ФРГ с Советским Союзом и 
Полыней, способствующие 
бзДоровлёнию обстановки в 
Европе.

Участники Встречи заейу- 
шалн ряд научных докла
дов.

Ю. ЛОЙА'МН.

В интересах дружбы и сотрудничества
8  ИЮНЯ.;

(ТАсС). ЙЭгдслаВскнё цен
тральные газеты «Бордак 
и «Политика», радио . и тё- 
лёвИДённё, а такЖе печать 
всех республик страны ши
роко освещают визит Прези
дента СФРЮ, Председателя 
СКЮ И. БрозТито в Совет
ский Союз. ТазетУ отмеча
ют, что визит проходит в ат

мосфере братской'ДруЖбы. Срочных принципов соВетскй- 
Орган Союза коММунй- Югославского еотруДНйчесТ- 

стоВ Югославии еженёдель- * Ва.
ПИК «Коммунист» пишет, 
что отношения Между Юго
славией Я Советским Сою
зом будут н впредь разви
ваться успешно на основе 
совместно сформулирован
ных й одобрёнйых долго-

«Хотя визит Президента 
Тито в Советский Союз н 
югославско-советские пере
говоры - еще продолжаются, 
— пишет еженедельник, — 
можно уже вместо первого 
комментария процитировать

Слова Л. И. Брежнева о 
тОМ, что происходит значи
тельный, качественный
сдвиг к лучшему в отноше
ниях наших стран». Орган 
СКЮ подчёркивает заинте
ресованность двух госу
дарств в таком развитии И 
их Готовность подкрепить 
практическими деламй.

ЗАЯВЛЕНИЕ ВСМ
ХЕЛЬСИНКИ, 8 июня. 

(ТАСС). Подписание заклю
чительного протокола четы
рехстороннего соглашения 
по Вопросам, относящимся К 
Западному Берлину, — этб

важный вклад в процесс 
разрядки напряжённости й 
укрепления безопасности в 
Европе. Об этом говорится 
в заявлении всемирного Со
вета Мира.

Всё миролюбивые силы, 
подчеркивается в заявле
нии, приветствуют успех по
литики мирного сосущество
вания, приведшей к созда
нию благоприятных условий 
ДЛЯ Обеспечения прОйногО 
мира на европейском конти
ненте.

В заявлении отмечается 
важное значение договоров

ПРОГРАММА ЛИВАНСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА
Бе й р у т , 8 июня. 

(ТАСС). ЙреМьер-мИйИстр 
Ливана Байб Салам вы
ступил сегодня в парламен
те С программным заявле
нием нового .правительства. 

Он заявил, что в области

внешней политики Ливан 
будет следовать курсу сбли
жения с арабскими страна
ми, а также развивать сот
рудничество сд всёМй д р у 
жественными странами Ми
ра, Салам подчеркнул,, что

Новое правительство будет 
поддерживать справедливую 
борьбу Палестинского наро
да за восстановление своих 
прав, а также приложит уси
лия для укрепления мира во 
всём Мире.

СССР и ПНР с ФРГ, согла
шения между правительст
вами ГДР и ФРГ о транзит
ном сообщения, а также со
глашений между правитель
ством ГДР и сенатом За
падного Берлина, открыва
ющих путь к плодотворно
му сотрудничеству между 
государствами и народами 
Европы.

Касаясь вопросов внутрен
ней политики, С. Салам ска
зал, что правительство уде
лит большое внимание раз
витию экономики страны. 
Он, в частности, отметил, 
что будет разработан план 
создания национальной неф- 
Тяйой Й Нефтехимической 
промышленности.
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О Ш А :
Всю ночь с 6 на 7 нюня 

до раннего, утра подсчитыва
ли голоса на избирательных 
участках Калифорнии, где 
состоялись очередные пер
вичные выборы, результа
там которых придавалось 
особенно большое значе
ние. Итоги первичных вы
боров в этом крупнейшем 
по населению штате страны 
должны были окончательно 
определить фаворитов де
мократов и республиканцев 
перед партийными съездами 
этнх двух ведущих партий 
США, на которых они выд
винут, своих кандидатов в 
президенты.

Если в стане республикан
цев в ту ночь было довольно 
спокойно (ведь нынешний 
президент Р. Никсон уже 
обеспечил выдвижение своей 
кандидатуры), то у демокра
тов царил ажиотаж до само
го восхода солнца. Два глав
ных соперника в Этой пар
тии — сенаторы Дж. Мак
говерн н Г. Хэмфри отчаян
но старались не только до
казать свою популярность 
среди избирателей, но и бо
ролись за голоса очень влия
тельной калифорнийской де- 
легации  ̂на съезд демокра
тической партии, который 
открывается 10 июня в 
МейаМи-Бйч. По местным 
избирательным законам, ес
ли один Из претендентов в 
кандидаты опередит другого 
на первичных выборах даже

на полпроцёнта голосов, Тб 
это обеспечивает ему под
держку всех калифорний
ских делегатов на партийном 
съезде.

В предвыборной полеми
ке, бывшие друзья едва 
удерживались от личных 
выпадов, порой нарушали 
«парламентские .нормы» по
ведения. Макговерн выгля
дел более уверенным: он
рассчитывал на успех, Кото
рый ему и предсказывали. 
Бывший же вице-президент 
Г. Хэмфри заметно нервни
чал, хотя и старался йзо 
всех сил показать свой оп
тимизм н уверенность. Ведь 
это, пожалуй, его последняя 
попытка занять президент
ское кресло в Белом доМё.

Дж. Макговерн победил 
Г. Хэмфри в Калифорнии с 
преимуществом в шесть про
центов голосов избирателей 
демократов. В тот же день 
ОН был. первым на пёрвйч- 
ных выборах и в трех дру
гих штатах ~  Нью-Джерси, 
Нью-Мексико и его родном 
штате Южная Дакота. В ито
ге он стал среди демократов 
главный прётёндёнтом В 
Кандидаты на ноет прези
дента.

Всё обозреватели- сейчас 
пытаются объяснить причи
ны такого успеха сенатора 
из Южной Дакоты. До нал 
чала предвыборной камна- 

, пни Мало кто предполагал, 
что скромный профессор ис

тории, Макговерн опередит 
таких известных деятелей 
демократической партии, 
как сенаторы МасКй, ХзМ- 
фрй, Джексон, которым на 
старте предвыборного мара
фона прочили лидерство. 
Однако Макговерн оказался 
тем политическим деятелем, 
который, видимо. Лучше 
других уловил настроения 
американских избирателей. 
Он настойчиво выступал за 
немедленное прекращение 
войны во Вьетнаме, сокра
щение военных расходов, из
менение системы налогооб
ложения, невыгодной широ
ким ейбям Населения. «Се
натор увидел, — пиёал в 
«Нью-Йорк тайме» Извест
ный обозреватель Дж. Ве
стон, — что американский 
народ Жаждет прекращения 
войнЫ, сокращения расходов 
на военные цели, срочного 
решения неотложных внут
ренних проблем». Макго
верн пообещал избирателям 
перемены, он вселил в ннх 
надежды, в то время как его 
соперники оставались на 
Старых ПОЗИЦИЯХ И нё йну- 
шали большого доверия.

Одновременно с выдвиже
нием Макговерна на перед
ний план в демократической 
Картин в ходе первичных 
выборов гшявИлея так назы
ваемый «феномен Уолле
са». губернатора расистско
го штата Алабама. Руко

водство демократов на nep-t 
вых Этанах предвыборной 
борьбы пыталось отлучить 
его от партий. Председатель 
национального комитета 
партий Л. О’Брайен заявил, 
что он вообще не считает 
Уоллеса представителем де
мократической партий Из-за 
его расистских взглядов, а 
сенатор Э. Маски назвал его 
«демаСоГЬм самого худшего 
толка».

Однако ДЖ. Уоллес сумел 
представить себя в ходе 
прёййЫбёрйбй кампании как 
энергичного защитника «бес
правного Маленького чело
века». страдающего от непо
мерных налётов, высоких 
цен И безработицы. Свой 
расистские взгляды он об
лек в благообразные лозун
ги, а там, гДе аудитория 
разделяла еТо «философию 
превосходства белых», он 
был предельно откровенен, 
и всё это принесло еМу пло
ды. Он внушительно побе
дил во Флориде, вышел на 
второе место в таком круп
ном штате, как Пенсйльва- 
Нйй. После Того, Как на не
го было совершено покуше
ние, 68 стал Как 6Ы «Мучё- 
нййОМ политического наей- 

’ .дня», парящего в стране, что 
дало ему дивиденды В виде 
дополнительных голосов Из
бирателей. За ЭТИМ НОсйёДО- 
валй его победы в Мэрилен
де И Мичигане.. Руководите

ли демОКрАтичёсКОЙ партий 
были вынуждены считать
ся с «файторбм Уёллёеа». 
Тот же О’Брайен заявил, что 
Уоллес и его сторонники 
имеют полное право занять 
достойное место на съезде 
партии, а сенатор Маски йз- 
Менйл свой Взгляд на .губёр-- 
натора АлабаМЫ на 180 гра
дусов, заявив, ЧтО «Уоллес 
говорит от Имени миллионов 
американцев».

Таким образом, перед 
съездом демократов, хОТя 
еще предстоят важные пер
вичные выборы в штате 
Ныо-ИорК, выявились три 
претендента. — Макговерн, 
Хэмфри й УОллёС, среди 
которых зйачйтёльнб впере
ди идёт сенатор от Южной 
Дакоты. Не отказались еще 
от борьбы на съезде й преж
ние фаворйТ-ы Э. МасКй и 
Г. Джексон.СаМыё предпочтительные 
шансы получить На съезде 
одобрение своей кандидату
ры у Дж. МаКговерна: он
обеспечил себе поддержку Со 
стороны наибольшего числа 
делегатов по сравнению с 
любым своим соперником. 
ОдКако ему нё хватит 200 — 
Боб голосов делегатов', что
бы иМеть абсолютное боль
шинство для победы в пер
вом туре голосования. Такое 
положение На съезде демо
кратов неизбежно приведет 
к закулисным Маневрам,

сделкам И компромиссам да
же по принципиальным воп
росам, разделяющим пре
тендентов в кандйдатЫ. Так, 
например, Хэмфри дал по
нять, что в случае выдвиже
ний егО кандидатуры в пре
зиденты он был бы не прочь 
пригласить Уоллеса в каче
стве кандидата На ноет вице- 
президента. А Макговерн 
ожидает, что на съезде его 
поддержат сторонники Мас- 
йй И Э. Кеннеди.

Так Илй иначё, на съезде 
возможны (как Это уже не 
раз было в прошлом) раз
личные секретные сделки 
влиятельных партийных бос
сов, ТёМ более, что в демо
кратической партии сохра
няется глубокий организаци
онный и идеологический 
раскол. Усилия Макговерна 
представить себя политиче
ской фигурой, способной 
объединить Партию, пока не 
приносят еМу успехов. Уже 
сейчас в самых различных 
кругах Демократической пар
тии Предпринимаются попыт
ки «остановить сенатора Из 
Южной Дакоты». Весьма 
влиятельные губернаторы 
расистских штатов обвиняют 
Макговерна в «либерализ
ме», а так называемые уме
ренные — в «утопизме». 
Противники Макговерна ут
верждают, Что в случае вы
движения его кандидатуры в 
президенты кризис в партии

еще более усугубится, что 
приведет демократов к пора
жению ■на президентских 
выборах, а возможно даже, 
к потере Ими большинства в 
конгрессе, где демократы 
контролируют сейчас обе па
латы. Макговерн, . писал 
Дж. Рестон, может быть, 
пойдет на сделку с южана
ми, своими идейными про
тивниками, чтобы «умиро
творить южные штаты», но 
он все равно не сможет при
мирить «своих радикаль
ных молодых сторонников» 
с «консервативными элемен
тами в партии*».

Поэтому не исключено, 
что сенатор Макговерн мо
жет остаться за бортом в 
борьбе за право стать кан
дидатом в президенты. ЭтО 
право может достаться по
литическому деятелю, кото
рый не принимал активного 
участия в предвыборной 
кампании. Так не раз было в 
прошлом, й историй Может 
повториться. Например, че
тыре года тому йаёад 
кандидатом в президенты от 
демократической партии 
стал ГубёрТ ХэМфри, совсем 
не принимавший участия в 
первичных выборах.

ЙтаН, по мере приближе
ния выборов борьба в демо
кратической партий Обост
ряется. ЭТО вНОсйт еЩё боль
ший рАскоЛ в ёе ряды, ли
шает ее поддержки широких 
кругов Избирателей й умёны 
шает ее шансы на победу на 
Президентских выборах/ ко
торые состоятся 7 ноября 
этого года.

О. АНИЧКИН.
(Корр. ТАСС).

Вашингтон,

ЛЕНИНГРАДЦЫ 
НА ВЫСОТЕ
19-летняя студентка Ле

нинградского университета 
будущий экономист Ирина 
Бондарчук дала хорошую 
запевку пятым международ
ным легкоатлетическим со
ревнованиям на приз газеты 
«Правда», завершившимся 
8 июня. В первый день — 
6-го она установила рекорд 
СССР в беге на 3.000 мет
ров — 9.16,0 и первой из 
1.400 участников стала на 
высшую ступень пьедестала 
почета. Гостями Лужников 
в эти дни были, вместе с со
ветскими спортсменами, лег
коатлеты Австрии, Болга
рии, Венгрии, ГДР, Кубы, 
Монголии, Польши, Румы
нии, ФРГ и ЧССР.

Земляк Ирины — опыт
ный мастер стайерского бега 
Рашид Шарафетдинов про
бежал 5.000 метров за 
13 мин. 33,6 сек. — повто
рение всесоюзного достиже
ния.

Вдвойне доволен 23-лет- 
нйй минчанин Виктор Мяс
ников. Он выигрАл бег на 
100 метров с барьерами, 
также повторив рекорд стра
ны — 13,7.

Тренеры сборной СССР 
пригляделись к кандидатам 
на Олимпиаду-72. Судя 
по всему, ветераны не соби
раются без борьбы отдавать 
майки с гербом страны. Не 
было равных в прыжкАх в 
высоту Москвичке Антони
не .Лазаревой (183 см), в 
беге на 10 км победил воро
нежец Николай Свиридов— 
28.29,8. На дистанции 
1.500 м первенствовал мин
чанин Михаил Желобовёкий 
(3.39,6), Виктор Санеев из 
Сухуми дальше всех улетел 
в тройном, прыжке (16 м 
77 см). Первую победу в ны
нешнем сезоне одержал з 
прыжках в высоту ленингра
дец Юрий Тармак (218 еМ).

Из иностранных участни
ков первой получила приз 
газеты прыгунья в Длину 
кубинка Марсйа Гарбёй 
(636 см). Кстати, Марсйа — 
сеСтра известного кубинско
го боксера, серебряного 
призера Олимпийских игр в 
Мехико. Теперь Марсйа 
рассчитывает занять место 
в Олимпийской команде 
страны. Толкатель ядра из 
ГДР Дитер Проллиус под
держал высокую репутацию 
своих товарищей . Хартмута 
Бризеника й Ханса-Йоа- 
хима Роттенбурга — пос
лал снаряд на 19 м 95 см. 
400-мётровый круг по ре
кортановой дорожке быст
рее всех пробежал Георг 
Нюклес из ФРГ — 46,7
сек.

* (ТАСС).

Л
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В партизанских отрядах 
Белоруссии в период Вели
кой Отечественной войны 
воевали уроженцы разных 
краев и областей страны. 
Выли там и томичи.

В Белоруссии сейчас за
вершается работа по замене 
временных документов об 
участии в партизанской и 
подпольной борьбе против 
немецко-фашистских за
хватчиков на постоянный 
документ — «Удостоверение 
партизана Белоруссии». Рес
публиканская комиссия по 
выдаче таких удостоверений 
при Президиуме Верховно

го Совета БССР просит всех 
участников партизанского 
и подпольного движения в 
годы Великой Отечествен
ной войны на территории Бе
лоруссии направить в ее ад
рес (Минск, 220010, Прези
диум ■ * Верховного Совета 
БССР) имеющиеся времен
ные документы, подтверж
дающие участие в партизан
ской борьбе (вместе с двумя 
фотокарточками 2 x 3  ем), 
для замены их. на. «Удосто
верение партизана Белорус
сии». Это могут быть доку
менты, выданные в • свое 
время Белорусским штабом

партизанского движения, 
или архивные справки пар
тийных, комсомольских, во
енных органов н органов 
госбезопасности.

Комиссия окажет содей
ствие тем ветеранам парти
занского движения, которые 
в свое время не получили 
временные документы. В 
этом случае следует указать 
наименование партизанского 
соединения (отряд, бригада), 
место их действия и время 
пребывания в их составе.

«Удостоверение партизана 
Белоруссии» будет выслано 
в соответствующий райис
полком для вручения.

I
Пушкину

Поистине неиссякаем поэтический родник и немерк! 
нуща слава гения русской поэзии А. С. Пушкина. Это 
ярко подтвердил пушкинский праздник, который прошел 
на днях по всем краям нашей страны.

Памяти А. С. Пушкина, его вдохновенной поэзии был 
посвящен вечер, подготовленный Томской областной биб
лиотекой, носящей имя поэта, и Домом ученых.

Проникновенное Слово о Пушкине прочла заведующая 
кафедрой-русской и зарубежной литературы универси
тета профессор Ф. 3. Канунова.

Концертная программа вечера началась с выступления 
преподавателя школы № 51 Ольги Сахаровой. Она про
читала стихи иркутского поэта Марка Сергеева «На
талья Гончарова». Романсы русских композиторов на 
стихи поэта и отрывки из опер на пушкинские сюжеты 
исполнили солисты филармонии — заслуженная артистка 
РСФСР Марина Карпинчик, Наталья Гаврилова, Лариса 
Семенова и Лев Гудылев. Народный артист республики 
Александр Ратомский великолепно прочитал собравшим
ся одну из ранних поэм А. С. Пушкина «Братья-разбой
ники».

В фойе Дома ученых была развернута большая книж
но-иллюстративная выставка, посвященная жизни и твор
честву великого поэта.

Б. АЛЕКСАНДРОВ. ПОРА ЦВЕТЕНИЯ. Фото А. Батурина.

ТВОЯ ФОНОТЕКА

Юбилейные
грампластинки

Всесоюзная фирма «Ме
лодия» приступила к выпу
ску грампластинок, посвя
щенных знаменательной 
дате —  50-летию образова
ния СССР.

В юбилейную Лениниану 
войдут записи выступлений 
вождя, не выпускавшиеся 
до сих пор. Выйдут альбом 
с записью материалов тор
жественного заседания в 
Кремлевском Дворце съез
дов, посвященного 100-ле
тию со дня рождения 
В. И. Левина, пластинка с 
композицией «В. И. Ленин 
f  трех революциях». Поку
патели получат новые запи
си, из серии «По ленинским 
местам». В дополнение к 
уже выпущенным шести 
пластинкам из этой серии 
добавятся пластинки: «Ле
нин в Разливе», «Ленин в 
Казани», «Ленин в Шушен
ском» и «Ленин в Порони- 
но». Есть записи выступле
ний соратников Ильича — 
Н. К. Крупской, М. И. Кали
нина, А. В. Луначарского, 
а также музыкальных и ли
тературных произведений, 
воплощающих образ Ильи
ча.

Завершается работа над 
фонохрестоматией о Вели
кой Отечественной войне. 
В нее войдут пластинки с 
записями, произведенными 
в тот период.

Серия юбилейных пла
стинок «Искусство народов 
СССР» отобразит яркое 
своеобразие, расцвет му
зыкального искусства каж
дой союзной и автоном
ной республики. Новинкой 
фирмы будут также юби
лейные грампластинки, 
рассказывающие о горо- 
дах-героях Москве, Ле
нинграде, Киеве, Одессе, 
Севастополе, Волгограде, 
Бресте, а также комплекты 
пластинок с песнями о со
ветских людях —- рабочих, 
тружениках села, воинах 
Советской Армии, космо
навтах, моряках и летчи
ках.

Все юбилейные > грам
пластинки изготовляются 
из высококачественных 
смол и будут продаваться 
в художественно оформ
ленных конвертах и альбо
мах.

Н. ПАНТЮШЕВА. 
старший музыкальный 
редактор Новосибир
ского Дома грампла

стинок.

С доставкой
на дом
Лето — сезон , к огда  от

п у ст и  ку или ком андиро
ванном у бывает трудно 
разрешить билетную п р о
блем у. Д ли н ны е оч ер еди  
окол о авиакасс, а п одча с  
отсутствие своб од н ы х  мест 
на самолетах срывают са 
м ы е обдум ан ны е планы. 
Тут томичей может вы р у

чить «Трансагентство». О но  
ввел о  для  н их н овую  усл у 
гу  — предварит ельную п ро
даж у авиабилетов с  д о 
ставкой на дом  за  11— 15 
дней  д о  вылета на прям ые 
р ей сы  из Томска д о  М оск 
вы, Алма-Аты, С им ф еро
поля, М и неральны х В од , 
Ф рунзе, Барнаула, Тюмени, 
Н овосибирска, К ем ер ова  и 
Н овокузнецка. Н а местные 
линии заявки на авиабиле
ты принимаются за 5 дней  
д о  вылета.

Достаточно за бла говре
м енно позвонить п о теле
ф ону 4-59-06 или лично 
явиться и сделать заказ в 
агентстве на пер. Н ахим о
ва, 10 ( с  11 д о  19 часов  
еж едн евн о, кром е субботы  
и в о ск р есен ья ), и билет в 
срок  доставят прям о на 
дом .

Н. Е В С Е Е В.

Гончие сдают 
экзамен

Два дня в Тимирязев
ском охотничьем хозяйстве 
проходили полевые испы
тания русских гончих. 
Охотничьим собакам при
шлось сдавать довольно 
сложный экзамен. Строгие 
судьи учитывали их полаз, 
добычливость, чутье и... 
музыкальность. В переводе 
с «кинологического языка» 
{кинология — наука о со
баках) эти экзотические 
термины звучат как уме
ние ориентироваться в ле
су, поднять, преследовать

и догнать зверя, а также 
подать хозяину, голос — 
залаять совершенно осо
бым образом.

Каждой собаке давался 
час для того, чтобы под
нять зайца, и еще час для 
того, Чтобы выгнать его на 
охотника. Дипломы сорев
нований достались молодо
му выжлецу (самцу гон
чей) Набату и выжловке 
Пуле.

Е. ВЛАДИМИРОВ.

Куклы
на гастролях

В  гастрольные п оездки  
отправились артисты обла
стного театра кукол. О дна  
группа на т еплоходе « Р о 
ди н а » бол ьш е м есяца будет  
путешествовать п о О би и 
В асю гану, р а д у я  ю н ы х  жи
телей таежных п оселков  
спектаклями «А л ен уш к а  и 
солдат» и «А й  да  М ы - 
цы к!». Вторая группа от
правилась на авт обусе по 
Чаинском у и М олчановско- 
м у  районам.. В  е е  реперту
ар е — «Ч ебур а ш к а  и его  
д р у з ь я »  и «П ор осен ок  
Ч ок».

Ж . Я К О В Л Е В А .

Четвероногие
пассажиры
...Самым популярным 

местом на великолепном 
речном лайнере «Патрис

Лумумба» в этот рейс ста
ла корма. Туда стремились 
и пассажиры, и члены 
команды. Здесь совершали 
свое первое в жизни вод
ное путешествие медвежо
нок и лосенок, пойманные 
в александровской тайге. 
Специалисты, сопровож
давшие животных, беспо
коились только об одном: 
как бы лакомства, которы
ми все угощали необычных 
путешественников, не ис
портили им здоровье.

Сеййас юные обитатели 
наших1 северных мест наби
рают силы на Новосибир
ской зообазе. После этого 
им предстоит еще одно пу
тешествие: самолетом в
Москву.

М. ПОЛИКАРПОВ.

Цветы 
по воздуху

В  эти дни м ногие томичи 
приобрели для себя  или в 
п одар ок  яркие букеты ц ве
тов, вы ращ енны х на да л е
ком ю ге. П реж де, чем п о 
пасть на прилавок фирмен
н ого м агазина «Ц вет ы», 
они проделали длинный  
путь п о в о з д у х у . Д уш и 
стые . гвоздики  доставляют
ся  к нам из А дл ера , а пио- 
кы  — через М оск ву  и з 'с о в 
хоза  «А ксайски й» Ростов
ской области.

В  ближ айшие дни в Том 
ске ожидаются н овы е са 
молеты с  нежным грузом .

Л . А Л Е К С А Н Д Р О В А .

Проектируют томичи

Д ля  наших соседей
В институте «Томгипротранс» 

разработан технический проект 
вокзала на; 900 пассажиров дли 
станции Канск-Енисейский в Крас-, 
ноярском крае. Проект рассмот- - 
рен и одобрен Канским гориспол
комом, техническим советом отде
ла по делам строительства и ар
хитектуры Красноярского крайис
полкома и утвержден Главным уп
равлением пассажирской службы

Министерства путей сообщения. 
Отмечено его высокое качество'.

Над проектом трудилась боль
шая группа работников института - 
под руководством главного инже
нера проекта К. А. Феллера и ар
хитектора Ю, Р. Зайцева. Сейчас 
готовятся рабочие чертежи.

Л. КОЗЛЕНКО.
' *  *  *

НА СНИМКЕ: макет будущего 
вокзала в Канске.

НАША СВЕТЛО-ЗЕЛЕ
НАЯ .новенькая «Вол-" 
га» ничем -не- отличается от 
таких же машин, которые то 
и, дело. проносятся навстре

чу. Сразу и ’ не заметишь, 
что к ее левому ветроврму 
стеклу прикреплена необы
чная большая фара, свер
кающая хромированными 
боками. Между тем фара 
эта и есть тот самый зор
кий глаз, о котором мечта
ли автоинспекторы,- навер
ное, с той поры, как только 
появилась на свете эта про
фессия.

...Проехав ограничитель
ный знак с надписью • «40 
‘км», съезжаем на обочину в 
том самом месте, где доро
га спускается в широкий 
лог, чтобы затем снова взбе
жать на пологий увал. Стар
ший лейтенант А. М. Амер- 
ханов точно ориентирует 
«фару» на центральную ли
нию уходящей вдаль дорож
ной полосы.

— Здесь чаще, всего и на
рушают, — говорит он.

Ждать приходится недол
го. Скоро на противополож
ном холме показывается ма
ленькая, словно игрушеч
ная, машина, быстро" расту
щая на глазах. Гляжу на 
стрелку прибора-индикато
ра, похожего на большой 
вольтметр. Действительно, 
стрелка перешла далеко за 
цифру «40».

Александр Михайлович

РЕПОРТАЖ

А  в т о  и
И... ТЕОРИЯ

н с п е к т о р
ОТНОСИТЕЛЬНОСТИ

выходит на дорогу и оста- 
.навливает нарушителя. Сле
дует традиционный диалог. 
Но с показаниями «фары» 
не поспоришь. И водителю 
приходится, опустив глаза,
— рядом сидит все семей
ство -— выслушать соответ
ствующее внушение.

Что же это за прибор, о 
котором, хотя он появился в 
Томске совсем недавно, сре
ди таксистов уже ходят ле
генды?

Действие его основано на 
известном эффекте Доппйё- 
ра, который в свое время 
использовал Альберт Эйн
штейн, разрабатывая свою 
теорию относительности. 
Блестящая фара, установ
ленная на ветровом стекле,
— не что иное, как радио
передатчик, непрерывно из
лучающий электромагнит
ные волны. Как известно, 
сущность эффекта Допплера 
состоит в том, что при вза
имном перемещении излуча
теля и приемника частота 
колебаний, воспринимаемых 
приёмником, отличается от

частоты излученных пере
датчиком колебаний тем 
больше, чем выше скорость 
их относительного переме
щения. При сближении ав
томашины инспектора с 
другой машиной частота, ко
торую воспримет приемник, 
окажется более высокой,- 
чем посланная, а при удале
нии — более низкой.

На противоположном хол
ме снова показывается ма
шина.
; — Смотрите, — говорит 

Амерханов, — я включаю 
прибор. Сейчас электромаг
нитный луч, со скоростью 
света долетев до встречной 
машины, отразится от нее и 
с такой же скоростью вер
нется -в наш прибор.. Ос
тальное сделает техника.

. Щелчок тумблера, и вот 
уже стрелка индикатора 
снова отклонилась вправо. 
К этому водителю нет пре
тензий. Скорость его маши
ны даже ниже сорока.

Отличное оружие для 
борьбы с нарушителям#

МИР УВЛЕЧЕНИЙ

ШТАНГИСТЫ СО СТРЕЛАМИ
...Началось все с популяр

ной брошюрки о технике 
стрельбы из лука, бог 
весть каким путём попав
шей в город Асино. «А  поче
му бы не попробовать?» — 
подумали, прочитав ее, пре
подаватель физкультуры 
школы № 1 А. А. Кливин- 
ский и , председатель район
ного комитета по физкуль
туре и спорту Ю. И. Дани
лин.

С большим трудом были 
приобретены так называе
мые «невьянские» луки — 
маленькие луки для начи
нающих стрелков, назван
ные так по имени города в 
Свердловской области, где 
их выпускают. Скоро энту
зиастов романтического ви
да спорта в городе на Чу
лыме стало хоть отбавляй.. 
Учиться ездили в Агинский 
национальный округ Читин
ской области: ■ у бурят
стрельба из лука ' наци
ональный вид спорта. Тре
нировались. там вместе с 
ведущими мастерами, чле
нами сборной команды
РСФСР. Старались изучить' 
все хитрости подгонки лука, 
приобрести навыки стрель
бы. С величайшими хлопо
тами добыли луки, приме

няемые на соревнованиях: 
ведь в стране их выпускают 
всего две фабрики . в 
Пярну и во Львове.

И вот в середине марта в 
Асине официально начала 
работать секция лучников, 
которую возглавляет А. А, 
Кливинский, В ней занима
ются В. Балдин, главный 
архитектор города, В. ‘ Во
робьев, преподаватель физ
культуры, Н. Тарасенко, 
экономист заготконторы, 
Т. Емельяненкова, мастер 
ПМК-453, Н. Халалеева, 
сметчик той же колонйы н 
другие. Не все, конечно, 
идет .гладко. Не хватает 
стрел, которые приходится 
изготовлять самим кустар
ным способом-, что снижает 
точность попадания. Но 
секция живет. Сказочный,' 
элегантный вид спорта , за
воевывает симпатии многих.

Впрочем, элегантность не 
мешает стрельбе из лука 
быть в то же время спортом 
атлетическим. Кроме метко
сти, твердости руки, пра
вильной осанки, он развива
ет в человеке такие качест
ва, как .силу и выносли
вость. Ведь только на одной 
тренировке лучники «подни
мают» до 1.500—2.000 ки
лограммов, - если перенести

ЦИРК
Большая разнообразная

программа.
Начало — в 20 часов.

дворец спорта
Широкоформатный цветной 

художественный фильм «боль
шой прйз» (две серии).

Начало — в 19 часов*

Ш КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

•Приключения на берегах

Онтарио» —  9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20. 18-10, 20, 21-50.
«Песни моря» —  8-40, 10-20.
12, 13-40, 15-20, 17. 18-40.
20-20, 22. Зал кинохроники —  
мультсборник —  9, 10-05,
11-10, 12-15, 13-20. 17-40, 18-45, 
19-50, 20-55. «Дайте им жить» —  
14-25, 15-30, 16-35. «Голос во
ды» —  22-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Приключения на берегах 

Онтарио» —  9. 10-50. 12-40,
14-30, 16-30, 18-10, 20. 21-50.

«Пиросмани» —  12-40, 14-25, 
16-10. 17-55. 19-40, 21-25. Для 
детей - г  «Ох, уж эта Настя!» 
—  9-25. 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Приключе- 

иия на берегах Онтарио» —
9. 10-50, ‘12-40. 14-30, 16-20.
18.10. 20, 21-45.

Малый зал —  «После тьмы—» 
свет» —  12-25, 14-20. 22. «Се
стра Керри» —  8-40, 16-15,
18.10. 20-05. Для детей <—« 
«Черная гора» —  10-30.

силу. преодоления напряже
ния тетивы на вес, Такие 
нагрузки сродни нагрузкам 
штангиста! Недаром стрель
ба из лука включена в про
грамму Олимпийских игр,

-  С трепетом мы шли на 
первое испытание .— на зо
нальный. семцнар председа
телей райсоветов общества 
«Урожай», который состоял
ся недавно в Рыба лове. Вы
нули луки из чехлов. При
стрелялись. Многочислен
ные зрители быстро превра
тились в наших болельщи
ков: сочувствуют • промах
нувшимся, радостно кричат: 
«Точно!»

С"нетерпением ждем, что 
скажут тувинцы,
... ^.Техника,у вас хорошая.

Премьера, кажется, . уда
лась... Впереди — поездка 
в Улан-Удэ на первенство 
центрального совета «Уро
жая», затем -г  в Орджони
кидзе,'.- на первенство рес
публики. А,„ряды любителей 
Древнего спорта растут. В 
‘Асине начинает " ’работу: 
спортивная ■ школа, молодёжи 
по етвельбё из Лука.

Е. ВАСИЛЬЕВА.г. Асино.

Зам. редактора
Й. А. ИИЗГИРЕВ,

• правил движения транспор
та дали1 в руки автоинспек
ции ' советские инженеры! 
Ведь прибор действует без
отказно в любых условиях 
—- днём и ночью, в туман и 
дождь.' Он может работать 
и в автоматическом режи
ме. На панели есть переклю
чатель, который легко уста
новить на одно из значений 
предельной скорости — 20, 
30, 40, 50, 60 или 70 кило
метров. ;■ Теперь ночью мож
но даже не зажигать света 
в машине: как только
встречный транспорт превы
сит предельную скорость, на 
панели вспыхнет красный 
сигнал...

В заключение хочется со
общить, что дальности дей
ствия «фары» — полкило
метра. Так что гляди на спи
дометр, шофер!

Б. БОРИСОВ.* * *■
НА СНИМКЕ: А . М.

Амерханов работает с  при
бором «фара».

Фото В. Казанцева. .

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Разбег» —  17, 19, 21.

«СИБИРЯК» •
«Вчера, сегодня и всегда»—

11. 14-20, 17-40, 21. «Кварти
ра» —  12-40, 16, 19-20. Для де
тей —  «Республика Вороньей 
улицы» —  9-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

10, 12,

10,

«Красные листья»
14, 16,18, 20, 22,

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Последний табор» — •
12, 14. 16, 18, 20, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Батька» —  17-20, 19. 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Варежка» —  11, «Метелло»

—  19, 21,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Пропажа свидетеля» —  16, 
17-50, 19-40, 21-30,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Сказание о Рустаме» (две 
серии) — 18, 21.

СУББОТА. 10 июня “Т 1 
I ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Для 
школьников. «Пионерия на 
марше». Передача Краснояр. 
ской студии телевидения. 
12.40. «Здоровье». Научно-по
пулярная программа. 13.10. 
Программа Барнаульской
студии телевидения. 14.10.

Премьера документально
го телефильма «Золотые ме
дали .Саппоро». 15.10. «Поиск», 
Ведет передачу писатель С. С. 
Смирнов. 15.55. «Всего три не
дели». Премьера художествен
ного телефильма. 1-я серия. 
17.00. «Международная пано
рама». 17.25. «Музыкальные 
встречи». 18.00. «Время». 
18.30. О. и А. Лавровы. «След
ствие ведут, знатоки». «Дино
завр». Премьера телевизионно
го спектакля. Части 1 и 2-я.

ТОМСК
20.30. Для старшеклассни

ков. «Эврика-72». Областной 
телевизионный конкурс . по 
физике и математике. Заклю
чительный тур.

МОСКВА
- 22.0(5. «Жизнь танца». Теле
визионный журнал. 23.00. 
«Время». Информационная
программа. 23.30. «Сердца че
тырех». Художественный
фильм. («Мосфильм», 1941 г.).

ТОМСК 
И ПРОГРАММА 

«СОЮЗ РАВНОПРАВНЫХ» 
ЭСТОНСКАЯ ССР

17.00. «Томск: люди, собы
тия.,» Недельное обозрение. 
17.30.: Концерт Г. Отса. 18.00. 
К'50-летию образования СССР. 
«Жизнь в науке», 18.20, Худо
жественный фильм «Полуден
ный паром».

РАД1/10
СУББОТА, 10 июня

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде- 

- ля». 7,45. Музыкальный ан
тракт. 8.30. «Пионерская зорь
ка». 9.15. По страницам газе
ты «Красное знамя». 9.25. Кон
церт для работников легкой 
промышленности. 15.00. «Пяти
летка — народу». 15.10. Поет 
народная артистка СССР Гоар

Гвспарян. 15.30. Радиожурнал. «Современник». ■ Выпуск -40-й. ,
Автотранспортное , объе

динение-1 «Том скстройтранс » 
принимает от организаций 
на перешлифовку йолёнча-;: 
тые валы . автомобилей. ма
рок: ЗИЛ-164, ЗИЛ-130,
ГАЗ-53.

Обращаться: г -■ То^скА
пр. Фрунзе, 240-а, к-главно- 
му инженеру.

Вниманию подписчиков!
В городе. Томске подписка 

на .центральные газеты на II 
полугодие .заканчивается . 14; 
июня включительно.

Йе • забудьте своевремен- 
но оформить подписку!

Городское агентство 
«Союзпечать».

ИЗВЕЩЕНИЕ
12 июня, в 1б ча 

в Доме, волитичес 
просвещения (ул, ; 

- ла Маркса, 1-4) 
лекторов - межд 
родников я поли 
форма I аров ;  прово, 
ся консультация 
вопросам между на 
яого положения. СС 

Консультацию; 
водит штатный, лё! 
общества «Знав 
РСФСР, и , -Н. Mi 
ков.
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